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Comissões Permanentes da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
I - Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
Final:
a) Deputado Marcos Jorge – Presidente;
b) Deputada Aurelina Medeiros – Vice-Presidente;
c) Deputado Neto Loureiro;
d) Deputado Jorge Everton;
e) Deputado Rárison Barbosa;
f) Deputado Coronel Chagas;
g) Deputado Armando Neto.

II - Comissão de Administração, Serviços Públicos 
e Previdência:
a) Deputada Aurelina Medeiros - Presidente;
b) Deputado Jorge Everton - Vice-Presidente;
c) Deputado Coronel Chagas; 
d) Deputada Joilma Teodora;
e) Deputado Soldado Sampaio.

III - Comissão de Defesa Social, Segurança 
Pública e Sistema Penitenciário:
a) Deputado Rárison Barbosa – Presidente;
b) Deputado Coronel Chagas – Vice-Presidente;
c) Deputado Marcinho Belota;
d) Deputado Soldado Sampaio;
e) Deputado Lucas Souza.

IV - Comissão de Educação, Desportos e Lazer:
a) Deputado Coronel Chagas – Presidente;
b) Deputada Angela Águida Portella – Vice -Presidente;
c) Deputado Armando Neto;
d) Deputado Marcos Jorge;
e) Deputado Isamar Júnior;
f) Deputada Aurelina Medeiros;
g) Deputada Catarina Guerra.

V - Comissão de Cultura e Juventude:
a) Deputado Lucas Souza – Presidente;
b) Deputado Dr. Meton –Vice- Presidente;
c) Deputado Eder Lourinho;
d) Deputado Dr. Cláudio Cirurgião;
e) Deputada Tayla Peres.

VI - Comissão de Saúde e Saneamento:
a) Deputado Dr. Cláudio Cirurgião – Presidente;
b) Deputado Neto Loureiro – Vice -Presidente;
c) Deputado Marcelo Cabral;
d) Deputada Joilma Teodora; 
e) Deputado Dr. Meton;
f) Deputado Gabriel Picanço; 
g) Deputado Jorge Everton.

VII - Comissão de Orçamento, Fiscalização 
Financeira, Tributação e Controle:
a) Deputada Catarina Guerra -  Presidente; 
b) Deputado Marcelo Cabral - Vice- Presidente; 
c) Deputado Jorge Everton; 
d) Deputada Aurelina Medeiros; 
e) Deputado Neto Loureiro; 
f) Deputado Idázio da Perfil;
g) Deputado Marcos Jorge.

VIII - Comissão de Tomada de Contas:
a) Deputado Marcelo Cabral – Presidente; 
b) Deputado Lucas Souza – Vice-Presidente;  
c) Deputado Jorge Everton;
d) Deputado Renato Silva;
e) Deputado Marcos Jorge.

IX - Comissão de Defesa do Consumidor e do 
Contribuinte:
a) Deputada Tayla Peres – Presidente;
b) Deputado Isamar Júnior – Vice-Presidente; 
c) Deputado Marcinho Belota;
d) Deputada Joilma Teodora;
e) Deputado Lucas Souza.

X - Comissão de Agricultura, Pecuária e Política Rural:
a) Deputado Armando Neto – Presidente;
b) Deputado Gabriel Picanço – Vice-Presidente; 
c) Deputado Marcelo Cabral; 
d) Deputada Aurelina Medeiros;
e) Deputado Eder Lourinho. 

XI - Comissão de Terras, Colonização e 
Zoneamento Territorial:
a) Deputado Odilon – Presidente;
b) Deputado Eder Lourinho – Vice-Presidente;
c) Deputado Gabriel Picanço;
d) Deputado Armando Neto;
e) Deputado Marcelo Cabral.

XII - Comissão de Políticas Indigenistas:
a) Deputado Dr. Meton – Presidente;
b) Deputado Armando Neto – Vice-Presidente;
c) Deputado Marcelo Cabral;
d) Deputado Soldado Sampaio;
e) Deputado Odilon.

XIII - Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável:
a) Deputado Eder Lourinho – Presidente;
b) Deputado Rárison Barbosa – Vice-Presidente;
c) Deputado Marcinho Belota;
d) Deputada Joilma Teodora;
e) Deputado Soldado Sampaio.

XIV - Comissão de Indústria, Empreendedorismo, 
Comércio, Turismo e Serviços:
a) Deputado Gabriel Picanço – Presidente;
b) Deputado Idázio da Perfil – Vice-Presidente;
c) Deputado Odilon;
d) Deputada Angela Águida Portella;
e) Deputada Tayla Peres.

XV - Comissão de Relações Fronteiriças, 
MERCOSUL, de Ciência, Tecnologia, Inovação e 
Comunicação:
a) Deputado Idázio da Perfil – Presidente;
b) Deputado Marcos Jorge – Vice-Presidente;
c) Deputada Catarina Guerra;
d) Deputado Dr. Meton;
e) Deputado Armando Neto; 
f) Deputado Chico Mozart;
g) Deputado Eder Lourinho.

XVI - Comissão de Viação, Transportes e 
Obras:
a) Deputado Renato Silva – Presidente;
b) Deputada Angela Águida Portella – Vice-Presidente;  
c) Deputada Catarina Guerra; 
d) Deputado Neto Loureiro;
e) Deputada Joilma Teodora.

XVII - Comissão de Defesa dos Direitos da 
Família, da Mulher, da Criança, do Adolescente e 
Ação Social:
a) Deputada Joilma Teodora – Presidente;
b) Deputada Tayla Peres – Vice-Presidente; 
c) Deputada Catarina Guerra;
d) Deputada Angela Águida Portella;
e) Deputada Aurelina Medeiros.

XVIII - Comissão de Defesa dos Direitos 
Humanos, Minorias e Legislação 
Participativa:
a) Deputado Isamar Júnior – Presidente;
b) Deputado Dr. Cláudio Cirurgião – Vice-Presidente; 
c) Deputado Lucas Souza;
d) Deputada Tayla Peres;
e) Deputado Odilon.

XIX - Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência e do Idoso:
a) Deputada Angela Águida Portella – Presidente;
b) Deputado Marcinho Belota – Vice-Presidente; 
c) Deputado Dr. Cláudio Cirurgião;
d) Deputado Isamar Júnior;
e) Deputado Lucas Souza.

XX - Comissão de Ética Parlamentar:
a) Deputado Neto Loureiro – Presidente;
b) Deputado Odilon – Vice-Presidente; 
c) Deputado Marcos Jorge;
d) Deputado Eder Lourinho;
e) Deputado Renato Silva;
f) Deputada Catarina Guerra – 1ª Suplente;
g) Deputado Coronel Chagas – 2º Suplente.

XXI – Comissão de Defesa e Proteção aos Direitos 
dos Animais:
a)  Deputado Marcinho Belota – Presidente;
b)  Deputado Chico Mozart – Vice-Presidente;
c)  Deputada Angela Águida Portella;
d)  Deputado Soldado Sampaio;
e)  Deputado Rárison Barbosa.

XXII - Comissão de Minas e Energia:
a) Deputado Chico Mozart – Presidente;
b) Deputado Renato Silva – Vice-Presidente;
c) Deputado Gabriel Picanço;
d) Deputado Idázio da Perfil;
e) Deputado Odilon.
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SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA

PROJETOS DE DECRETO LEGISLATIVO
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 079/2023

Concede a comenda Orgulho de 
Roraima ao Senhor Flávio Henrique 
Albuquerque de Freitas.

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 
RORAIMA, decreta:

Art. 1º Fica concedida a comenda Orgulho de Roraima ao 
Senhor Flávio Henrique Albuquerque de Freitas.

Art. 2º A Mesa Diretora adotará as providências necessárias 
à realização da Sessão Solene de entrega da homenagem constante no 
presente instrumento normativo.

Art. 3º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua 
publicação.

Palácio Antônio Augusto Martins, 11 de maio de 2023.
MARCOS JORGE
Deputado Estadual
JUSTIFICATIVA

Natural de Boa Vista-RR, Flávio Henrique Albuquerque de 
Freitas cursou direito pela Fundação Educacional Jayme de Altavila, 
concluindo o curso em  2004, logo buscou Pós-Graduação em Direito 
Processual e Direito Constitucional pela Escola Superior de Administração, 
Marqueting e Comunicação (2005) e pela Universidade do Sul de Santa 
Catarina (2007).

Doutorando em Direito pela FADISP (2021) e Mestre em Direito 
Constitucional pela UNIFOR (2020), foi Procurador Federal, no Estado de 
Minas Gerais, após aprovação em concurso público e exerceu as funções 
de Juiz Auxiliar da Presidência do TRE/AM, da Corregedoria do TJAM e 
da Presidência do TJAM. 

Atualmente, é Juiz de Direito do Tribunal de Justiça do 
Amazonas, Titular da Vara Especializada em Crimes de Trânsito. Juiz 
Auxiliar no Superior Tribunal Militar - STM, no gabinete da Ministra Maria 
Elizabeth Guimarães Teixeira Rocha.  

Autor da obra “Comentários ao Código de Ética da Magistratura”, 
Flávio Henrique, também, é professor e formador da Escola Nacional de 
Formação e Aperfeiçoamento de Magistrados – ENFAM, sendo, ainda, 
tutor no CEAJUD, no Conselho Nacional de Justiça. 

Assim, pelo excelentíssimo trabalho desenvolvido, com 
grande destaque e desempenho profissional nos Estados brasileiros e 
reconhecimento por suas atividades em prol da sociedade como juiz de 
direito, peço aos nobres pares a aprovação do presente Projeto de Decreto 
Legislativo.

Palácio Antônio Augusto Martins, 11 de maio de 2023.
MARCOS JORGE
Deputado Estadual

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N°  082/2023
Concede a comenda Orgulho de 
Roraima à Vitória Silva de Almeida.

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 
RORAIMA, decreta:

Art. 1º Fica concedida a comenda Orgulho de Roraima à Vitória 
Silva de Almeida.

Art. 2º A Mesa Diretora adotará as providências necessárias 
à realização da Sessão Solene de entrega da homenagem constante no 
presente instrumento normativo.

Art. 3º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua 
publicação.

Palácio Antônio Augusto Martins, 29 de maio de 2023.
MARCOS JORGE
Deputado Estadual
JUSTIFICATIVA

 Nascida em 26 de agosto de 1999, Vitória Silva de Almeida é 
filha do Senhor Sebastião Pereira da Silva Filho e da Senhora Cristiana 
Ribeiro de Almeida. 

Natural de Boa Vista-RR, Vitória iniciou sua trajetória no futsal 
através do Atlético Valência Esporte Clube, e logo migrou para o futebol de 
campo representando as cores do Atlético Roraima Clube.

Em dezembro de 2016, foi para Manaus fazer uma seletiva 
da Confederação Brasileira de Futebol. O lugar reuniu cerca de 
400 atletas, Vitória foi a única escolhida. Com isso veio a primeira 
convocação para a Seleção Brasileira de Futebol Feminino - Sub 20, 
em 2017.

As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia 
Legislativa deverão ser encaminhadas à Gerência de 
Documentação Geral, conforme Resolução da Mesa 
Diretora nº 038/2015, de segunda a sexta-feira, até as 15h30, 
conforme estabelecido no Ato Normativo nº 001/2008.

É de responsabilidade de cada setor, gabinete e de secretaria, 
bem como dos órgãos da Fundação Rio Branco de Educação, 
Rádio e Televisão as correções ou revisões das matérias por 
eles produzidas, assim como o envio de documentos em 
tempo hábil para publicação.
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Vitória se tornou a primeira atleta feminina do Estado a ser 
convocada para a seleção brasileira, algo único e inédito.

Aos 17 anos recebeu uma proposta do continente asiático, desta 
vez o Japão. Onde ficou cerca de quase 2 anos e fez muito sucesso, com um 
trabalho que lhe trouxe bons resultados.

Em 2019 iniciou uma nova aventura em sua carreira desportiva 
na China, lugar onde a atleta roraimense se tornou destaque.

Durante a pandemia foi emprestada para a Europa, neste caso 
para um dos gigantes do futebol feminino português, o Futebol Clube de 
Famalicão, onde cumpriu uma temporada e foi o destaque da equipe, do 
campeonato, e a jogadora com mais gols.

Logo em seguida, perto de retornar para a China, o Sporting 
Clube de Braga - Portugal, acabou por comprar a atleta por definitivo.

Atualmente, já com 2 épocas completadas no Sporting Clube 
de Braga, Vitória Almeida junta-se ao grande e exclusivo time de atletas 
patrocinados pela renomada marca desportiva, a Adidas, mais um feito 
único da nossa atleta.

Assim, pelo grande destaque e desempenho profissional, peço 
aos nobres pares a aprovação do presente Projeto de Decreto Legislativo.

MARCOS JORGE
Deputado Estadual

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 083/2023
Concede a comenda Ordem do 
Mérito Legislativo, na categoria   
Mérito Especial, ao Ministro Tenente 
Brigadeiro do Ar Francisco Joseli 
Parente Camelo.

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 
RORAIMA, decreta:

Art. 1º Fica concedida a comenda Ordem do Mérito Legislativo, 
na categoria Mérito Especial, ao Ex.mo Ministro Tenente Brigadeiro do Ar 
Francisco Joseli Parente Camelo, nos termos do Decreto Legislativo n. 05, 
de 14 de junho de 2006, alterado pelo Decreto Legislativo n. 16, de 11 de 
maio e 2010.

Art. 2º A Mesa Diretora adotará as providências necessárias à 
realização da Sessão Solene de entrega da comenda constante no presente 
instrumento normativo.

Art. 3º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua 
publicação.

Palácio Antônio Augusto Martins, 30 de maio de 2023.
MARCOS JORGE
Deputado Estadual
JUSTIFICATIVA

O Tenente Brigadeiro do Ar Francisco Joseli Parente Camelo 
tem um rol de contribuições para o Estado brasileiro, com passagem 
também por Roraima.

Filho de Antônio Camelo de Araújo e Joselita Maria Parente de 
Araújo, nasceu em 25 de abril de 1953, no município de Fortaleza-CE. 

Iniciou sua carreira militar em 1969 como Praça, passando por 
todas as patentes até chegar a Tenente Brigadeiro do Ar em 2012. Em 2015 
foi escolhido Ministro do Superior Tribunal Militar, órgão do qual é atual 
presidente, eleito para o biênio 2023 - 2025. 

Sua passagem por Roraima se deu no início da década de 1980, 
quando chefiou o gabinete do então governador do Território Federal 
Vicente de Magalhães, no período de 21 de abril de 1983 a 29 de dezembro 
de 1983.

Em sua atividade profissional, o ministro já assumiu diversos 
cargos estratégicos para o país e, dentre eles o de presidente da Sociedade 
dos Cadetes da Aeronáutica, Pirassununga-SP; assistente do Comandante do 
Comando de Defesa Aérea, Brasília-DF; chefe do Serviço de Comunicação 
Social do IV COMAR, em São Paulo-SP; assessor de Defesa da Secretaria 
de Assuntos Estratégicos da Presidência da República, Brasília - DF; 
comandante da Base Aérea de Salvador-BA; Adido de Defesa e Aeronáutico 
junto à Embaixada do Brasil na Argentina; e Secretário de Coordenação 
e Assessoramento Militar do Gabinete de Segurança Institucional da 
Presidência da República, em Brasília-DF.

Por seus feitos e serviços prestados à Nação, recebeu diversas 
condecorações como a Ordem do Mérito da Defesa - Grau Grande Oficial; 
Ordem do Mérito Aeronáutico - Grau Grã-Cruz; Ordem do Mérito Naval 
- Grau Grande Oficial; Ordem do Mérito Militar - Grau Grande Oficial; 
Medalha Mérito Santos-Dumont; Medalha Mérito Tamandaré; Medalha do 
Pacificador; Amigo Emérito do Exército Brasileiro, além de condecorações 
estrangeiras como a Ordem Real da Noruega - Grau Grande Oficial; Ordem 
da Legião de Honra da França; Ordem do Mérito Nacional da França; e 
Medalha Piloto - Honoris Causa da Força Aérea Argentina.

Indiscutível a importância, bem como os serviços prestados pelo 
Ministro Tenente Brigadeiro do Ar Francisco Joseli Parente Camelo a esta 
nação. Por essa razão a condecoração proposta significa o reconhecimento a 
todas essas ações em defesa deste país e de seu povo, que são os principais 
objetivos do presente Projeto de Decreto Legislativo e peço aos nobres 
pares a sua aprovação.

Palácio Antônio Augusto Martins, 30 de maio de 2023.
MARCOS JORGE
Deputado Estadual

INDICAÇÕES
INDICAÇÃO Nº 281, DE 2023.

INDICO, nos termos do art. 202 do Regimento Interno 
da Assembleia Legislativa de Roraima, ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado, que determine aos órgãos competentes a adoção de 
providências, com urgência, para que REALIZE A AQUISIÇÃO DE UM 
APARELHO DE ULTRASSONOGRAFIA – USG, PARA ATENDER 
A UNIDADE MISTA DE SAÚDE ROSA VIEIRA SANTA MARIA DO 
BOIAÇÚ, LOCALIZADA NA VILA SANTA MARIA DO BOIAÇU, 
BAIXO RIO BRANCO, MUNICÍPIO DE RORAINÓPOLIS - RR.

JUSTIFICATIVA
Tal indicação se justifica pela necessidade de melhorar a qualidade 

nos atendimentos dos usuários da unidade. Tendo em vista que a maioria dos 
moradores da região não tem condições de se deslocar para outras unidades 
de saúde, a importância de um aparelho de ULTRASSONOGRAFIA-USG 
seria essencial para atender as demandas da região.

A ULTRASSONOGRAFIA é um dos exames de imagem mais 
solicitados pelos médicos. Por meio de ondas de alta frequência, ela 
oferece imagens em tempo real que auxiliam os profissionais da saúde 
no diagnóstico de diversas doenças. Tal exame é de suma importância 
de rotina para as mulheres e homens, seja a ultrassonografia de mama, 
ultrassonografia transvaginal e ultrassonografia de próstata.

É preciso destacar, ainda, que os exames realizados durante 
a gestação são de extrema importância para a saúde do feto e da mãe. A 
ultrassonografia, em especial, é o principal recurso de avaliação da saúde 
e crescimento da criança em desenvolvimento no útero. Por meio dela é 
possível identificar possíveis problemas no desenvolvimento intrauterino e 
evitar complicações para a mãe e o bebê.

Dada a importância deste exame para as gestantes e para a 
população em geral, e ainda, para a equipe de saúde, para que cheguem a um 
diagnóstico com mais clareza, indicamos ao Poder Executivo a necessidade 
de adquirir o aparelho de ULTRASSONOGRAFIA-USG para este local.

Isto posto, ao Governador do Estado de Roraima que 
sensibilizado com esta demanda e com o objetivo de saná-la, REALIZE 
A AQUISIÇÃO DE UM APARELHO DE ULTRASSONOGRAFIA 
– USG, PARA ATENDER A UNIDADE MISTA DE SAÚDE ROSA 
VIEIRA SANTA MARIA DO BOIAÇÚ, LOCALIZADA NA VILA 
SANTA MARIA DO BOIAÇU, BAIXO RIO BRANCO, MUNICÍPIO 
DE RORAINÓPOLIS - RR, da forma mais célere possível, para que 
seja garantida à população seus direitos fundamentais à dignidade da 
pessoa humana, à vida e à saúde, previstos no art. 5º, art. 1° art. 196 da 
Constituição Federal.

Boa Vista - RR, 19 de Maio de 2023.
CATARINA GUERRA

Deputada Estadual

INDICAÇÃO Nº 282, DE 2023.
INDICO, nos termos do art. 202 do Regimento Interno 

da Assembleia Legislativa de Roraima, ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado, que sejam adotadas as providências necessárias 
para que seja REALIZADA A CONTRATAÇÃO DE PSICÓLOGOS 
PARA O “HOSPITAL DE UNIDADE MISTA ROSA VIEIRA - 
SANTA MARIA DO BOIAÇÚ”, LOCALIZADO NA VILA SANTA 
MARIA DO BOIAÇÚ, BAIXO RIO BRANCO, MUNICÍPIO DE 
RORAINÓPOLIS – RR.

JUSTIFICATIVA
Tal indicação se justifica pela necessidade urgente da contratação 

de Psicólogos para o Hospital de Unidade Mista Rosa Vieira - Santa Maria 
do Boiaçú, localizado na Vila Santa Maria do Boiaçu, Baixo Rio Branco, 
município de Rorainópolis – RR.

Segundo informações colhidas através de moradores da região, 
o referido Hospital está sem Psicólogos para atender toda a demanda da 
população.

A saúde mental está diretamente relacionada aos resultados e 
situações que uma pessoa vive. Muito provavelmente, se uma ou mais áreas 
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O Senhor Primeiro-Secretário Chico Mozart – Há quórum, 
senhor presidente.

O Senhor Presidente Marcelo Cabral – Havendo quórum 
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, declaro 
aberta a presente Sessão. 

Solicito ao senhor segundo-secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo-Secretário Rárison Barbosa – (Lida a Ata). 
O Senhor Presidente Chico Mozart – Coloco em discussão a Ata 

da Sessão anterior. Não havendo quem queira discutir, coloco-a em votação. 
A votação será simbólica: os deputados que concordam permaneçam como 
estão. 

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 

Expediente.
O Senhor Primeiro-Secretário Odilon – Senhor presidente, 

o Expediente consta do seguinte: RECEBIDOS DOS DEPUTADOS: 
Projeto de Lei n. 094/2023, de autoria da deputada Tayla Peres, que “dispõe 
sobre a proibição do uso de músicas com palavras de baixo calão ou letras 
que estimulem a prática de crime, apologia ao sexo ou uso de drogas nas 
instituições de ensino”; Projeto de Lei n. 095/2023, de autoria da deputada 
Tayla Peres, que “dispõe sobre a devolução do valor da matrícula nos 
estabelecimentos de ensino superior nas situações que especifica”; Projeto 
de Lei n. 096/2023, de autoria da deputada Tayla Peres, que “estabelece 
princípios para o atendimento especializado aos órfãos de feminicídio no 
âmbito do Estado de Roraima”; Projeto de Lei n. 097/2023, de autoria da 
deputada Tayla Peres, que “institui a campanha de prevenção e combate ao 
assédio sexual nas escolas, universidades e faculdades das redes de ensino 
público e privado do Estado de Roraima”; Projeto de Lei n. 098/2023, 
de autoria do deputado Soldado Sampaio, que “institui, no âmbito 
das instituições militares do Estado de Roraima, o Projeto Qualidade 
de Vida dos Militares - PVMil, e dá outras providências”; Projeto de 
Lei n. 099/2023, de autoria da deputada Joilma Teodora, que “dispõe 
sobre a segurança nas escolas públicas estaduais do Estado de Roraima 
e autoriza a atuação de policiais militares de folga para a realização de 
segurança armada, mediante remuneração”; Projeto de Lei n. 100/2023, 
de autoria do deputado Eder Lourinho, que “institui o Programa Estadual 
de Vigilância e Monitoramento da Rede Estadual de Ensino”; Projeto de 
Decreto Legislativo n. 069/2023, de autoria do deputado Jorge Everton, 
que “concede a Comenda Orgulho de Roraima aos Srs. Gilmar Pessoa de 
Carvalho, soldado da Polícia Militar do Estado de Roraima; André Castro 
da Silva, soldado da Polícia Militar do Estado de Roraima; Ednilson Ramos 
Pinto, soldado da Polícia Militar do Estado de Roraima; Jeová Araújo de 
Sousa, soldado da Polícia Militar do Estado de Roraima; e Sanção Moura 
e Silva, soldado da Polícia Militar do Estado de Roraima”; Indicações 
n.s 172 e 173/2023, de autoria do deputado Gabriel Picanço; Indicação 
n. 174/2023, de autoria da deputada Tayla Peres; Indicações n.s 175 e 
176/2023, de autoria do deputado Eder Lourinho; Indicação n. 177/2023, 
de autoria do deputado Dr. Meton; Indicações n.s 178 e 181/2023, de autoria 
do deputado Marcinho Belota; Indicações n.s 179 e 180/2023, de autoria 
do deputado Rárison Barbosa; Requerimento de Pedido de Informação n. 
015/2023, de autoria do deputado Rárison Barbosa, requerendo que seja 
encaminhado ao senhor secretário de Estado de Educação e Desporto, 
Raimundo Nonato Carneiro de Mesquita, os questionamentos listados no 
presente documento; Requerimento de Pedido de Informação n. 016/2023, 
de autoria do deputado Neto Loureiro, requerendo que seja encaminhado ao 
chefe da Casa Civil, senhor Flamarion Portela, os questionamentos listados 
no presente documento; Moção de Aplausos n. 005/2023, de autoria do 
deputado Eder Lourinho, pelo Dia do Jornalista, comemorado no dia 07 
de abril; Memorando n. 066/2023, de autoria do deputado Idázio da Perfil, 
justificando a sua ausência às sessões nos dias 30 de março e 04, 05 e 06 
de abril do corrente ano; Memorando n. 061/2023, de autoria do deputado 
Jorge Everton, justificando sua ausência à Sessão realizada no dia 29 de 
março do corrente ano; Memorando n. 044/2023, de autoria do deputado 
Lucas Souza, justificando sua ausência às sessões realizadas no período 
de 29 a 31 de março do corrente ano; Memorando n. 045/2023, de autoria 
do deputado Lucas Souza, justificando sua ausência às sessões realizadas 
nos dias 05 e 06 de abril do corrente ano; Memorando n. 042/2023, de 
autoria da deputada Aurelina Medeiros, solicitando que desconsidere seu 
Memorando n. 036/2023 sobre sua retirada do Bloco G6, mantendo-a na 
composição do referido Bloco; Ofício n. 007/2023, de autoria da deputada 
Aurelina Medeiros, justificando sua ausência à Sessão do dia 11 de abril do 
corrente ano; Memorando n. 038/2023, de autoria do deputado Dr. Cláudio 
Cirurgião, justificando sua ausência na Sessão realizada no dia 30 de 
março do corrente ano; Memorando n. 39/2023, de autoria do deputado Dr. 
Cláudio Cirurgião, justificando sua ausência à Sessão realizada no dia 29 

da sua vida não vão bem, alguns fatores internos precisam ser repensados e 
trabalhados. O psicólogo é justamente o profissional que busca compreender 
e avaliar os comportamentos e as funções mentais das pessoas.

Diante disso, é necessário que ocorra a contratação imediata de 
profissionais para cuidar de quem sofre com problemas psicológicos, assim 
garantindo ao cidadão o direito constitucional a saúde. Tendo ciência do 
grande trabalho que vem sendo executado pelo Poder Executivo no sentido 
de recrutamento de profissionais da área da saúde, que solicito que a 
contratação de psicólogos para este local seja colocada entre as prioridades 
do planejamento de contratações de 2023.

Isto posto, ao Governador do Estado de Roraima que, 
sensibilizado por essa situação enfrentada e com objetivo de saná-la, para 
que seja REALIZADA A CONTRATAÇÃO DE PSICÓLOGOS PARA 
O “HOSPITAL DE UNIDADE MISTA ROSA VIEIRA - SANTA 
MARIA DO BOIAÇÚ”, LOCALIZADO NA VILA SANTA MARIA DO 
BOIAÇÚ, BAIXO RIO BRANCO, MUNICÍPIO DE RORAINÓPOLIS 
– RR, da forma mais célere possível, para que seja garantida à população 
seus direitos fundamentais à dignidade da pessoa humana, à vida e à saúde, 
previstos no art. 5º, art. 1° art. 196 da Constituição Federal.

Boa Vista - RR, 18 de Maio de 2023.
CATARINA GUERRA

Deputada Estadual

INDICAÇÃO Nº 283 DE 2023.
INDICO, nos termos do art. 202 do Regimento Interno 

da Assembleia Legislativa de Roraima, ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado, que determine aos órgãos competentes a adoção 
de providências, com urgência, para que REALIZE A REFORMA 
PREDIAL DA ESCOLA ESTADUAL ARGENTINA CASTELO 
BRANCO, LOCALIZADA NO MUNICÍPIO DO BONFIM – 
RORAIMA.

JUSTIFICATIVA
Venho por meio deste, indicar ao Poder Executivo, que realize 

a reforma predial da Escola Estadual Argentina Castelo Branco, localizada 
no município do Bonfim – Roraima.

Em conformidade com informações colhidas através de 
moradores da região, está funcionando atualmente no local a UNIVIRR, 
atual IERR, com toda sua estrutura de administração acadêmica, e ainda, a 
sede administrativa do Hospital local e o acervo histórico da escola. 

Contudo, reivindica-se que seja realizada o mais breve possível 
a reforma da Escola Estadual Argentina Castelo Branco, uma vez que o 
prédio se encontra em situações precárias, com pisos e telhados quebrados, 
pintura se deteriorando, matagal invadindo o terreno, vasos sanitários e pias 
do banheiro precisando de manutenção e etc. (imagens em anexo).

Ainda, devido à falta de manutenção e reforma, o telhado de boa 
parte da escola está com goteiras, principalmente neste período chuvoso 
que nos encontramos, deixando as salas alagadas e com forte odor de ratos 
e morcegos, dentre outras peculiaridades.

Por esse motivo, e tendo ciência do grande trabalho que vem 
sendo executado pelo Poder Executivo no sentido de revitalização de 
escolas, que solicito que a reforma predial deste local seja colocada entre as 
prioridades do planejamento de revitalização de 2023, para que se propicie 
um melhor ambiente de aprendizagem.

Isto posto, indico ao Governador do Estado de Roraima que, 
sensibilizado por essa situação enfrentada e com objetivo de saná-la, 
REALIZE A REFORMA PREDIAL DA ESCOLA ESTADUAL 
ARGENTINA CASTELO BRANCO, LOCALIZADA NO 
MUNICÍPIO DO BONFIM – RORAIMA, a fim de garantir que os 
alunos e servidores desta instituição tenham o direito básico da educação 
de qualidade com segurança e conforto. 

Boa Vista - RR, 18 de maio de 2023.
CATARINA GUERRA

Deputada Estadual

ATAS
ATA DA 11ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 9ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DE RORAIMA, EM 11 DE ABRIL DE 2023

PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO SOLDADO SAMPAIO
Às dez horas e cinco minutos do dia onze de abril de dois mil e 

vinte e três, no Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a décima primeira 
Sessão Ordinária da Primeira Sessão Legislativa da Nona Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente Marcelo Cabral – Solicito ao senhor 
primeiro-secretário que proceda à verificação de quórum. 
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Quero aqui, agora, falar sobre a PEC da Polícia Penal, que foi 
tramitada aqui na última Sessão e aprovada pela maioria dos deputados 
desta Casa. Inicio agradecendo a cada um que votou a favor da nossa PEC, 
dizer que ela é importantíssima para essa categoria nova, que é a categoria 
da Polícia Penal, que é a nova polícia do Brasil e, hoje, nós estamos tendo 
novamente o privilégio de estar sendo pautado aqui, senhor presidente, a 
nossa PEC, novamente, para votação em segundo turno. 

Eu me sinto muito feliz, é uma PEC de nossa autoria, mas 
que tem o apoio maciço desta Casa. Então, eu quero aqui, novamente, 
pedir aos meus pares, aos senhores deputados, que possam estar votando 
favorável a essa PEC para que a gente possa, como eu falei, fazer justiça 
a essa categoria que trabalha duro, trabalha forte para manter o sistema 
prisional controlado e, com isso, trazer uma qualidade de vida melhor para 
a população aqui em Roraima.

Eu quero pedir a colaboração de todos, agradecer a cada policial 
penal que está aqui, hoje, acompanhando essa PEC, agradecer aqueles que 
não puderam vir e estão acompanhando pelas redes sociais e dizer que 
nós estamos trabalhando dentro das nossas condições para melhoria dessa 
categoria. 

Também, dizer que o deputado Rárison Barbosa não é só da 
Segurança Pública, nós iremos, também, como os senhores estão vendo 
já aqui, apresentar projetos na saúde, apresentar projetos na educação, 
apresentar projetos na agricultura porque são segmentos que nós temos 
que olhar também, porque os quatro pilares da sociedade são justamente 
esses. Então, nós iremos trabalhar como já estamos fazendo, dentro desses 
segmentos para que a gente possa, como eu falei, melhorar a qualidade de 
vida das pessoas aqui em Roraima.

Gostaria de agradecer, de coração, meus amigos, a cada um de 
vocês. Dizer que o deputado Rárison Barbosa continua firme, continua, 
aqui, elaborando os projetos para essa categoria que é merecedora. 
Parabenizo, mais uma vez, a saúde pela aprovação dos projetos que 
passaram por aqui, parabenizo todos os poderes, TSE, MP, MPC, Tribunal 
de Justiça, a Defensoria Pública do Estado, também, pela aprovação do 
reajuste salarial deles e dizer que este Parlamento, que essa Casa está 
sempre aqui à disposição para que a gente possa trabalhar e melhorar a 
qualidade de vida de cada um. Quero deixar também aqui um pedido ao 
nosso governador, que nós possamos trazer esse reajuste para os servidores 
do Executivo, deputado Marcos Jorge. É importante a gente valorizar 
todos também. Estamos esperando, ansiosamente, que o governador possa 
enviar para esta Casa esse pedido de reposição salarial, para que a gente 
possa pedir a isonomia a todos. Quero dar um abraço no coração de cada 
um, agradecer a Deus por estarmos de pé e com saúde e dizer que o nosso 
trabalho é dignificado todos os dias. Um abraço e um beijo no coração de 
vocês. Bom dia!

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, deputado 
Rárison. A próxima oradora é deputada Angela Á. Portella.

A Senhora Deputada Angela Á Portella – Bom dia a todos! 
É uma satisfação imensa estar aqui. Hoje vou ocupar a Tribuna de uma 
forma bem rápida, para falarmos do “Abril Laranja”. E o que é o “Abril 
Laranja”? É um mês instituído pela sociedade americana de defesa dos 
direitos dos animais para que nós possamos trazer essa pauta em discussão, 
mobilizando a sociedade, como um todo, para que possamos desenvolver 
empatia, responsabilidade e compromisso com a causa. 

Cumprimento nosso presidente Sampaio e, em nome dele, os 
demais parlamentares. Cumprimento minhas colegas deputadas, em nome 
dessa lindona que está esperando um príncipe, deputada Tayla. O “Abril 
Laranja”, como eu falei, foi instituído mundialmente e traz essa temática 
para que a gente possa considerar todos os aspectos sobre a questão dos 
direitos dos animais. 

Nós sabemos que para o ser humano estar bem o ambiente 
também precisa estar bem. Não há possibilidade de saúde, paz e bem-
estar quando nós não levamos em consideração o meio ambiente. Diante 
disso, está na pauta no dia de hoje um projeto de lei de minha autoria que 
cria o “Abril Laranja”, que é exatamente destinado à chamada de atenção 
contra a crueldade, desrespeito e maus tratos contra os animais. O projeto 
de lei prever desenvolvimento de ações, incentiva atenção, os cuidados, a 
prevenção para evitar que os animais sofram qualquer tipo de violência, 
exploração, maus tratos e abandono. 

Gostaria de fazer um convite a uma reflexão a todos, pois, 
quando nós andamos pelas ruas e vimos tantos animais abandonados e 
muitas vezes as cachorrinhas tiveram cachorrinhos há pouco tempo e estão 
com o peitinho cheio, perambulando pela rua em busca de alimentos para 
ela e para os cachorrinhos. 

Foi apresentado aqui pelo Marcinho Belota, ele é o presidente 
da nossa Comissão de Defesa dos Direitos dos Animais, que existe uma 
estatística alarmante de como esses animais, além de estarem sofrendo, eles 

de março do corrente ano; Memorando n. 114/2023, de autoria do deputado 
Gabriel Picanço, justificando sua ausência à Sessão realizada no dia 6 de 
abril do corrente ano.

Era o que constava no Expediente, senhor presidente.
O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Solicito ao senhor 

primeiro-secretário proceder à chamada dos oradores inscritos para fazer 
uso do Grande Expediente.

O Senhor Primeiro-Secretário Odilon – Senhor presidente, 
temos dois deputados inscritos para o Grande Expediente: deputado 
Rárison Barbosa e deputada Angela Águida.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Havendo dois 
deputados inscritos para o Grande Expediente, teremos 30 minutos para 
cada deputado. Com a palavra, o deputado Rárison Barbosa, por até 30 
minutos.

O Senhor deputado Rárison Barbosa – Bom dia a todos! 
Gostaria de agradecer a Deus por nós estarmos aqui, hoje, pela nossa 
saúde, pela vida de cada um de vocês. Um bom dia a todos os nossos novos 
deputados, aos servidores desta Casa Legislativa, à população em geral, 
aos nossos policiais penais, presentes aqui hoje, que vieram acompanhar 
a votação, em segundo turno, da PEC que dará início à regulamentação da 
Polícia Penal, a minha equipe, equipe do Rárison Barbosa, presente aqui, 
também e a toda a população do estado de Roraima.

Meus amigos, antes de iniciar minha fala sobre a PEC, eu 
queria falar de um assunto que está preocupando muito as pessoas, não 
só aqui no estado de Roraima, mas no Brasil e no mundo, que é a questão 
dos massacres que estão acontecendo nas escolas públicas. Isso tem 
preocupado muito este Parlamento e este deputado que fala também, que 
tem dois filhos estudando em escola pública, e está preocupado com a 
segurança dessas crianças. Diante do cenário de hoje, tomamos a postura 
de fazer uma indicação ao Governo do Estado para criação de uma 
força-tarefa de segurança Pública, composta por policiais penais, civis e 
militares, para segurança institucional das escolas estaduais situadas na 
capital e no interior do Estado. Então, é uma providência a curto prazo, 
na qual o Executivo pode estar tomando, com força desta Casa, para que 
a gente possa inibir ou cessar qualquer tipo de crime contra as nossas 
crianças. Então, é uma indicação que foi feita, já foi protocolada e agora 
nós vamos aguardar o Executivo.

Nós fizemos, também, um pedido de informação, em relação 
a esse caso, para Secretaria de Educação para que ela possa fornecer as 
informações que nós precisamos aqui para continuar tomando as decisões 
da melhor maneira possível. Então, nós fizemos um pedido de informação 
à Secretaria de Educação e Desporto, para o secretário Raimundo Nonato, 
pedindo algumas informações como, por exemplo: “Tendo em vista à 
recorrente onda de fatídicos episódios trágicos no interior das repartições 
de ensino, em outros entes federativos, quais têm sido as medidas adotadas 
principalmente pela Secretaria de Educação, com vistas a coibir os atos 
de interferência ilícita por parte de alunos ou de terceiros no interior das 
escolas estaduais? Quantas escolas estaduais estão em funcionamento do 
Estado de Roraima, detalhadamente, por município? As escolas possuem 
sistema de vigilância eletrônico, bem como edificações e barreiras 
físicas quem viabilizam o acesso não autorizado de terceiros no interior 
do estabelecimento de ensino? Quais as providências adotadas pela 
administração escolar e pela Secretaria de Educação em relação ao, em tese, 
massacre em fase cognitiva para posterior consumação na Escola Estadual 
Olavo Bilac? Quais as providências e levantamentos que foram feitos 
em situações análogas, se houver?” Então, é um pedido de informação à 
Secretaria, para que a gente possa continuar trabalhando para inibir, como 
eu falei, possíveis crimes dentro das escolas, para cuidar dos nossos jovens 
e das nossas crianças.

Eu também queria fazer aqui uma orientação aos pais que 
possam estar orientando os seus filhos, que possam estar acompanhando os 
seus filhos, saber o que o filho fala, deputado Marcos Jorge, no celular. Nós 
sabemos que, hoje, a internet, as redes sociais são de extrema importância, 
quando se usa de forma correta, mas a gente sabe também que a nossa 
correria do dia-a-dia, o trabalho, hoje, retira o nosso tempo para que a 
gente possa estar mais próximo dos nossos filhos. Então, deputado Idázio, 
é importante que os pais possam acompanhar mais de perto os filhos, saber 
o que eles falam nas redes sociais, o que eles estão usando, o celular ou 
qualquer outro equipamento eletrônico, se estão usando de forma a estudar, 
de forma correta. Então, esse acompanhamento em casa é importante para 
que a gente possa saber o que os nossos filhos estão fazendo, e orientá-los a 
seguir da melhor maneira possível. Fica aqui a nossa preocupação, fica aqui 
o nosso compromisso com essa causa, de dizer que nós também estamos 
acompanhando e estamos trabalhando para que a gente possa, junto com o 
Executivo Estadual, achar a melhor maneira possível para resolução desses 
problemas.
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de Roraima”, de autoria do deputado Evangelista Siqueira; Pedido de 
Informação n. 16/2023, de autoria do deputado Neto Loureiro, ao senhor 
chefe da Casa Civil Flamarion Portela, acerca da desapropriação da área 
onde hoje funciona a Praça Renato Haddad, em frente ao Complexo Ayrton 
Senna, nesta cidade de Boa Vista; Pedido de Informação n. 15/2023, de 
autoria do deputado Rárison Barbosa, ao senhor secretário de Estado de 
Educação e Desporto Raimundo Nonato Carneiro de Mesquita, referente 
a medidas de segurança nas escolas estaduais; Requerimento n. 029/2023, 
de autoria do deputado Neto Loureiro, requerendo cópia integral dos 03 
(três) pedidos de impeachment contra o governador do Estado de Roraima 
protocolados nesta Casa Legislativa na data de 10/04/2023. Por meio 
de Questão de Ordem, o deputado Chico Mozart requereu que as cópias 
solicitadas no Requerimento n. 029/2023 fossem enviadas a todos os demais 
deputados deste Poder. Em bloco: Moção de Aplausos n. 01/2023 pelo Dia 
Internacional da Mulher, comemorado no dia 8 de março; Moção de Apoio 
n. 02/2023 ao Dia da Escola, comemorado no dia 15 de março; Moção de 
Aplausos n. 05/2023 pelo Dia do Jornalista, comemorado no dia 07 de abril; 
Moção de Pesar n. 03/2023 pelo falecimento do professor e radialista Altair 
Souza, ocorrido dia 15 de março de 2023 - moções de autoria do deputado 
Eder Lourinho. Em seguida, o senhor deputado Marcos Jorge apresentou 
motivações para apresentação da Indicação n. 182/2023, de sua autoria, 
que indica a nominação das novas instalações esportivas do Parque Anauá 
como “Complexo Esportivo Engenheiro Rivaldo Fernandes Neves”.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Solicito ao senhor 
primeiro-secretário verificação de quórum para deliberação de PEC.

O Senhor Primeiro-Secretário Chico Mozart – Há quórum, 
senhor presidente.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Solicito ao senhor 
primeiro-secretário que proceda à leitura do parecer e voto à Proposta de 
Emenda à Constituição n. 002/23. Votação em segundo turno.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton - (Lido o parecer e 
voto à Proposta de Emenda à Constituição n. 002/2023).

 O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Coloco em discussão a 
Proposta de Emenda à Constituição n. 002/2023, em segundo turno.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – Senhor 
presidente, só para lembrar aos colegas que a referida PEC, simplesmente, 
faz justiça à categoria da Polícia Penal, que é uma categoria nova, criada 
recentemente e não havia, ainda, na Constituição Estadual, a previsão 
dela. Então, nós estamos, apenas, regulamentando algo que já está em lei 
federal. A iniciativa do deputado Rárison, que junto com o que já existe 
no artigo 144 da Constituição Federal, traz a garantia constitucional dessa 
polícia que cuida do sistema prisional e a gente pede aos colegas que votem 
favorável. É uma emenda que vai ajudar muito o sistema de segurança 
pública do Estado, que ajuda a população e que faz justiça a uma categoria 
tão importante para nosso Estado.

O Senhor Deputado Rárison Barbosa – Queria agradecer 
as palavras do deputado Jorge Everton, parceiro da segurança pública, 
agradecer a todos os deputados que votaram, em primeiro turno, nessa 
PEC e pedir o apoio de cada um para a votação, agora, em segundo turno. 
Dizer que Polícia Penal faz parte da engrenagem da segurança pública. Nós 
sabemos que a Polícia Militar tem o seu trabalho constitucional, que é fazer, 
ali, o patrulhamento ostensivo; a Polícia Civil também cumpre o seu papel 
como polícia judiciária, investigando e a Polícia Penal, caso o cidadão seja 
preso e condenado, tem que fazer o seu papel, que é manter esse cidadão 
conforme a lei de execuções penais.

Então, essa engrenagem é importante para manter, deputado 
Coronel Chagas, a qualidade da segurança pública no Estado de Roraima. 
É uma PEC importante, incluindo a Polícia Penal no Estado de Roraima, 
onde nós estamos iniciando um estudo de regulamentação dessa polícia. 
Então eu peço, mais uma vez, o apoio para os meus pares, aqui, para que 
nós possamos fazer justiça para essa categoria. Muito obrigado, presidente!

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Em discussão a PEC 
em segundo turno. Não havendo mais quem queira discutir, coloco-a 
em votação. Lembrando que a votação será feita de forma nominal e 
eletrônica e nós estamos votando a PEC em segundo turno. Votando “sim”, 
os deputados aprovam a PEC n. 002/2023; votando “não”, os deputados 
rejeitam a PEC. Solicito a abertura do painel para votação.

O Senhor Deputado Chico Mozart – Presidente, gostaria de 
orientar que o G12 votasse “sim” na PEC do nosso amigo deputado Rárison.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Orientação de voto 
do líder do G12, deputado Chico Mozart: “sim”. Falta registrar o voto o 
deputado Marcinho Belota, que participa da Sessão de modo virtual.

O Senhor Deputado Marcinho Belota – Senhor presidente, 
estou votando, aqui, mas não está indo, não está aparecendo aqui.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Deputado Marcinho, 
já foi registrado o voto de Vossa Excelência, aqui, já apareceu. Dou por 

podem ser fonte de zoonoses, de doenças e acidentes, e tudo isso tem um 
impacto muito alto na saúde pública. Sabemos que a Covid é ainda ponto de 
interrogação, mas somos sabedores de que a Covid é um tipo de zoonose, 
que foi um vírus que migrou dos animais para os humanos, assim como 
está se trazendo a possibilidade da transmissão da gripe aviária, enfim, da 
mesma forma. 

Aqui em Roraima nós temos a incidência muito alta, nós somos 
endêmicos no Estado de calazar, que é um tipo de tuberculose visceral dos 
cachorros, que passa para o ser humano. Nós precisamos ter a consciência 
que vai muito além de nos horrorizarmos quando nos deparamos com esses 
animais abandonados. 

Existem um termo chamado senciência, que eu também não 
tinha conhecimento, mas me chamou bastante atenção e quis compartilhar 
com vocês, que é a capacidade de consciência, dos sentimentos, emoções e 
entender o que acontece ao nosso redor. Esse conceito é usado para medir e 
avaliar a qualidade de vida animal, e nesse conceito temos cinco sentimentos, 
que é a liberdade nutricional. Estamos falando de alimentação e a gente sabe 
que os cachorros de rua passam sede e fome, mas é importante destacar a 
liberdade de dor, injúria e doença, a liberdade de ter o cuidado para estar 
livre de medo e stress. Aí temos que lembrar dos animais que trabalham, 
seja cachorro, cavalo, seja os animais que servem para entretenimento 
humano, enfim, a liberdade e o direito de se sentir confortável e a liberdade 
para que possamos compreender o comportamento animal, e aí nós falamos, 
mais uma vez, dos comportamentos muitas vezes violentos, porque esse 
animal abandonado, acuado, maltratado, às vezes, ele é fonte de ataque, e 
nós temos uma estatística altíssima também colocado aqui pela Comissão 
de Defesa dos Animais da Assembleia pelo presidente Macinho Belota.

Deixo aqui meus parabéns e meu apoio aos cuidadores, às 
Ong’s. Aqui vou trazer o nome de três e peço perdão se esqueci alguma, 
mas elas são emblemáticas: a Arca, Yawara e Radarr, lembrando que 
aloquei recursos no ano passado e esse ano para a Secretaria de Saúde, 
para fazer a castração desses animais. Já peço a nossa secretária Cecília e 
ao nosso governador que apliquem, da melhor forma e de forma urgente, 
esse recurso, que é na ordem de 550 mil reais e deixo aqui minha mensagem 
de parabéns ao deputado Chico Mozart, que é um cuidador e apoiador da 
causa e deputado Macinho Belota. Parabéns, também, a outros colegas que 
porventura não tenha conhecimento, mas que, provavelmente, também têm 
esse conceito de senciência, consciência e a minha empatia à causa dos 
apoiadores. Então, viva o “Abril Laranja”. Eu gostaria de conclamar para 
que todos pudessem ter essa corresponsabilidade, coparticipação e empatia. 
Muito obrigada!

Quero pedir desculpa, pois estava de costas e não observei o 
deputado Marcinho. Fica registrado meu pedido de desculpa por não ter 
dado o aparte.

O Senhor Deputado Macinho Belota – Tudo bem, deputada. 
Parabéns pela fala.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, deputada 
Angela Á. Portella. Deputado Marcinho, já encerrou a fala da deputada 
Angela Portella. Ela desceu da Tribuna e não tem como conceder aparte. 
Sugiro que Vossa Excelência faça uso de explicações Pessoais para trazer 
sua mensagem.

Passamos para a Ordem do Dia (discussão e votação, em segundo 
turno, das seguintes proposições: Proposta de Emenda à Constituição n. 
02/2023, que “altera o artigo 61-B da Constituição do Estado de Roraima 
e dá nova redação ao artigo 175, inciso V, §1º, bem como ao Título VII, 
Capítulo IX, Seção III, artigo 181 do referido diploma legal”, de autoria 
do deputado Rárison Barbosa e outros; Proposta de Emenda à Constituição 
n. 03/2023, que “dá nova redação ao art. 113 da Constituição do Estado 
de Roraima, para dispor sobre a apresentação e a execução de emendas 
parlamentares aos projetos de lei em matéria orçamentária”, de autoria 
do deputado Marcos Jorge e outros. Discussão e votação, em turno 
único, das seguintes proposições: Projeto de Lei n. 07/2023, que “dispõe 
sobre a criação da Secretaria de Estado de Governo Digital – Segod, 
e dá outras providências”, de autoria governamental; Requerimento 
n. 30/2023, de autoria do deputado Isamar Júnior, que requer a retirada 
da Ordem do Dia 11/04/2023 do Projeto de Lei n. 007/23, de autoria do 
Poder Executivo, que “dispõe sobre a criação da Secretaria de Estado 
de Governo Digital - Segod, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 
053/2018, que “institui, no âmbito do Estado de Roraima, o mês “Abril 
Laranja’’, dedicado à campanha de prevenção à crueldade contra os animais 
e dá outras providências”, de autoria da deputada Angela Á. Portella; 
Projeto de Lei n. 206/2021, que “institui a Semana de Conscientização 
sobre o Controle Populacional Animal no âmbito do Estado de Roraima 
e dá outras providências”, de autoria do deputado Chico Mozart; Projeto 
de Lei n. 018/2022, que “estabelece diretrizes para a criação de política 
pública de prevenção ao abandono e à evasão escolar no âmbito do Estado 
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Na Sessão anterior, houve um pedido de vistas e a maioria do 
Plenário entendeu de conceder vistas, porque é um direito regimental 
do deputado. Naquela oportunidade, eu e outros deputados defendemos 
a necessidade da votação desse projeto, para se criar, de forma, o que 
era extraordinária ser permanente. Fomos vencidos e entendemos que, 
realmente, seria interessante o deputado se aprofundar no estudo desse 
projeto de lei. Mas agora, retirar de pauta de votação, eu acho que nós 
vamos atrasar ainda mais a criação de uma secretaria que é fundamental 
para o Estado de Roraima, como já existe em todas as demais unidades 
da Federação. Então, o nosso pedido é para que seja mantido em pauta e 
para que votemos “não” ao pedido de retirada de pauta. Mas gostaria de 
ouvir as razões do autor do requerimento, quem sabe eu me convença da 
necessidade de retirar de pauta.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Continua em discussão 
o Requerimento n. 030/2023. Para discutir, o deputado Rárison Barbosa.

O Senhor Deputado Rárison Barbosa – Presidente, é um 
projeto que inclusive eu fiz aqui um resumo daquilo que eu entendo. É um 
projeto importante, sim, é um projeto que vai trazer modernização para 
o Estado. Já é utilizado o SEI, deputado Marcos Jorge, que clareia mais 
as informações do Governo. Eu até discorri aqui sobre esse projeto. Em 
relação ao tema sobre recursos tecnológicos, eu entendo que a criação da 
secretaria será importante para implementação de novas tecnologias no 
âmbito do Estado de Roraima. Inclusive, eu rememoro que fiz a Indicação 
n. 121/2023 para instituir o home office com regime híbrido para servidores 
públicos do Estado de Roraima com deficiência, bem como aos servidores 
responsáveis legais por pessoas com deficiência, acreditando na boa vontade 
do governador Antonio Denarium em atender essa indicação parlamentar, 
que ajudará muito um grande grupo de pessoas que tanto precisam dessa 
flexibilização. 

Eu tenho a certeza que o trabalho parlamentar, aliado às políticas 
digitais, impulsionarão os trabalhos de desenvolvimento do Estado com 
compromisso e empatia pelas pessoas que carecem de proteção legislativa 
em nosso território. Portanto, é um projeto bom, fiz uma indicação aqui 
de um projeto de lei que essa secretaria vai ajudar, mas nós entendemos 
também que o deputado que ainda tiver dúvida, que ele tenha a condição de 
analisar. Eu acredito que tem que ser respeitado nessa situação. Enquanto 
houver deputado com dúvida, eu não tenho nenhuma rejeição de que ele 
possa estar estudando melhor o projeto e apresentando aqui o seu parecer. 
Então, são essas as discussões ao projeto.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir, o 
deputado Isamar Júnior. 

O Senhor Deputado Isamar Junior – Presidente, eu sei que 
a criação dessa nova secretaria é muito importante para o nosso Estado. 
Entendendo que ela tem todas as informações dentro dos seus computadores, 
fica mais fácil acabar com a papelada e fica tudo dentro do SEI, mas nós 
temos algumas dúvidas na criação de 62 cargos que estão sendo pedidos 
para serem criados e isso causa... são R$ 5.481.000,00 (cinco milhões e 
quatrocentos e oitenta e um mil reais) por ano que vão ser colocados e nós 
temos algumas dúvidas e quando a gente tem dúvida, precisa estudar mais 
sobre essa criação dessa Secretaria. Foi por isso que eu pedi o adiamento 
para ser retirado de votação.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir a matéria, 
deputado Idázio da Perfil.

O Senhor Deputado Idázio da Perfil – O requerimento do nosso 
amigo Isamar é muito importante. É um projeto muito importante, que tem 
que ser discutido, analisado, principalmente, por este motivo de vir trazer 
esse recurso de mais de 5 milhões com esses cargos que serão criados. 
Então, eu acho que um dia a mais ou um dia a menos para que a gente 
possa ter um esclarecimento melhor, o que podemos alcançar ou até mesmo 
melhorar essa Secretaria, é prerrogativa do deputado e eu acho que esse 
direito não poderia ser negado.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir, o 
deputado Marcos Jorge.

O Senhor Deputado Marcos Jorge – Eu me somo aos que me 
antecederam com relação à importância da criação da Secretaria. Creio que 
já discorremos em Sessão anterior o quanto a Segod poderá contribuir em 
termos de avanço da tecnologia da informação dentro do Executivo, que 
ainda tem muito que avançar. Já avançou com o SEI, nós temos sistemas que 
estão em implementação, mas nós sabemos que Roraima precisa avançar 
com a digitalização do Governo. Então, me parece, aí seria importante, de 
fato, para o governo trazer esclarecimentos para a próxima Sessão com 
relação ao valor dos cargos e os cargos que estão em criação, porque nós 
sabemos, também, quem conhece um pouco da área de TI sabe que nós 
temos falta de profissionais hoje e evasão de profissionais de Tecnologia 
da Informação para o setor privado. Enquanto eu estava secretário da 
Fazenda, perdi algo em torno de uma dezena de profissionais concursados 

encerrada a votação. Dou por aprovada, em segundo turno, a Proposta de 
Emenda à Constituição n. 002/2023.

O Senhor Deputado Neto Loureiro – Questão de Ordem, senhor 
presidente.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Questão de Ordem do 
deputado Neto Loureiro.

O Senhor Deputado Neto Loureiro – Gostaria de pedir de Vossa 
Excelência que coloque na Ordem do Dia um requerimento de pedido de 
informação de minha autoria, pedido informação ao secretário chefe da 
Casa Civil, senhor Flamarion Portela, sobre um acordo extrajudicial sobre 
a indenização de um terreno ali onde funciona a praça Renato Haddad 
e, também, faço um requerimento à Mesa pedindo cópia integral dos 
três pedidos de impeachment que foram protocolados ontem, aqui, nesta 
Casa Legislativa. São denúncias graves que precisam e merecem serem 
apuradas. Aproveito a oportunidade para pedir de Vossa Excelência, 
também, imparcialidade para que dê o tempo para que os deputados 
também averiguem esses pedidos.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Recepciono os 
requerimentos do deputado Neto Loureiro e submeterei os requerimentos 
de Vossa Excelência ao Plenário, conforme o nosso Regimento. Solicito a 
nossa Secretária Legislativa que receba os requerimentos do deputado Neto 
Loureiro e inclua-os na Ordem do Dia.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 
parecer e voto à Proposta de Emenda à Constituição n. 003/2023, de autoria 
do deputado Marcos Jorge como primeiro signatário e outros deputados. Só 
lembrando que as Propostas de Ementa à Constituição estão sendo votadas 
em segundo turno.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton - (Lido o parecer e 
voto à Proposta de Emenda à Constituição n. 003/2023).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Coloco em discussão 
o parecer e voto à Proposta de Emenda à Constituição n. 003/2023. Não 
havendo quem queira discutir, coloco-a em votação. Votando “sim”, os 
deputados aprovam a matéria; votando “não”, os deputados rejeitam-na. 
Solicito a abertura do painel para votação.

Falta registrar o voto o deputado Dr. Cláudio Cirurgião. Todos 
os deputados registraram os votos. Dou por encerrada a votação. Dou 
por aprovada, em segundo turno, por 22 votos favoráveis, nenhum voto 
contrário e nenhuma abstenção, a Proposta de Emenda à Constituição n. 
003/2023, de autoria do deputado Marcos Jorge como primeiro signatário 
e outros deputados.

O Projeto de Lei n. 007/2023, de autoria do Poder Executivo, 
já teve a devida discussão, então, vou facultar, mais uma vez, caso algum 
deputado queira discutir o projeto, mas não vou solicitar à leitura do parecer 
e nem da emenda do projeto pois já foi lido o parecer favorável do relator, 
sem emendas, cuja relatoria foi da deputada Aurelina Medeiros, que já deu 
seu parecer pela aprovação. Coloco a matéria, novamente, em discussão.

Não havendo quem queira discutir, vou colocar em votação. 
A referida matéria tinha um pedido de adiamento de votação feito pelo 
deputado Dr. Meton, conforme feito o requerimento. Foi devolvido 
o projeto e está apto para ser votado em Plenário. Antes de colocar em 
votação, tem um requerimento do deputado Isamar Júnior, juntamente com 
mais seis deputados, pedindo a retirada da Ordem do Dia do Projeto de Lei 
n. 007/2023. Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura 
do requerimento.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton - (Lido o 
Requerimento n. 030/2023).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Antes de colocar 
em votação, tem o referido requerimento do deputado Isamar, que está 
avocando o artigo 196, inciso VI, do artigo 196. E o caput do artigo 
196 é muito claro quando diz que esses requerimentos são sujeitos à 
deliberação do Plenário. Então, submeterei o requerimento de Vossa 
Excelência ao Plenário, para deliberação, conforme o artigo 196 do nosso 
Regimento Interno. Vou colocar o requerimento do deputado Isamar, 
em discussão. Havendo aprovação do requerimento, naturalmente, será 
retirada da Ordem do Dia a matéria; se for rejeitado, nós deliberamos na 
Ordem do Dia o Projeto de Lei n. 07/2023. Em discussão Requerimento 
n. 030/2023.

O Senhor Deputado Coronel Chagas – Senhor presidente, 
eu até queria ter ouvido do autor do requerimento, deputado Isamar, os 
argumentos para a retirada por se tratar de um projeto importantíssimo para 
o funcionamento da estrutura do Poder Executivo. A Secretaria Digital 
executa um trabalho fundamental para o trâmite da documentação, para 
transparência do Estado, das ações do Estado. E foi protocolado aqui no 
mês de janeiro ainda, já é de amplo conhecimento de todos os parlamentares 
desta Casa, então, eu não tive oportunidade de ver a fundamentação para 
retirada e até gostaria que o deputado Isamar fizesse essa explanação. 
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eu disse, aqui as prioridades são outras. Espero que a Taquigrafia esteja 
pegando minha fala, espero que a Tv Assembleia esteja filmando minha fala, 
espero que a Rádio Assembleia esteja transmitindo minha fala, e convocar 
a população, de fato, para assistir a uma Sessão Plenária e que a população 
faça seu julgamento sobre o que é urgente e necessário aqui dentro da 
Assembleia Legislativa de Roraima. Tenho dito, senhor presidente!

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Mais algum deputado 
que tenha interesse em discutir o requerimento? Vou colocar em votação. Só 
para nível de esclarecimento dos senhores deputados, para deixar claro, nós 
já discutimos o requerimento, já foi feito o pedido de adiamento de votação, 
e hoje está sendo pedido para ser retirado de pauta. O pedido de retirada de 
pauta é só de uma Sessão, então, independente do resultado do requerimento, 
após a Sessão, conversarei com os 3 líderes dos blocos desta Casa e só vou, 
se for aprovado o requerimento do deputado Izamar Júnior, colocar na Ordem 
do Dia, de acordo com o entendimento dos líderes de bloco. Então, este o 
posicionamento desta Presidência caso haja aprovação do requerimento.

Coloco em votação o requerimento do deputado Izamar 
Júnior, como primeiro signatário, com mais 5 deputados que assinaram 
o requerimento que já foi lido e discutido pelo Plenário. Votando “sim”, 
os deputados aprovam o requerimento, retirando-o da Ordem do Dia da 
Sessão de hoje; votando “não”, os deputados rejeitam o requerimento. 

Solicito a abertura do painel para votação. Orientação de voto, 
líder do G12, deputado Chico Mozart.

O Senhor Deputado Chico Mozart – Gostaria de solicitar aos 
amigos do G12 que votem “sim”, em favor do requerimento do deputado 
Isamar Júnior.

O Senhor Deputado Coronel Chagas – Peço voto “não” para 
que a gente possa implantar essa secretaria importante para o Governo de 
Roraima.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – O líder do Governo 
orienta o voto “não”. Justificava de voto do deputado Marco Jorge.

O Senhor Deputado Marco Jorge – Tendo em vista que não 
temos certeza que a matéria voltará na próxima Sessão, uma vez que 
teremos reunião de liderança, com toda deferência ao deputado Isamar que 
merece as informações, mas eu quero, na votação do requerimento, peço 
vênia, o deputado sabe do meu apreço pelo deputado, mas vou votar “não’, 
pois não temos segurança que o projeto voltará na próxima Sessão. 

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – O líder do 
Republicanos orienta “não’.

O Senhor deputado Chico Mozart – Senhor presidente, solicito 
que seja contabilizado o voto do deputado Marcinho Belota, uma vez que o 
deputado está participando da Sessão, de forma virtual.

O senhor presidente Soldado Sampaio – Como vota o deputado 
Marcinho Belota?

O Senhor deputado Marcinho Belota – Voto “sim’ presidente. 
Já votei aqui.

Como vota a deputada Angela Águida Portella? Como vota a 
deputada Catarina Guerra? Como vota o deputado Claúdio Cirurgião? 
Como vota o deputado Renato Silva? 

Farei a última chamada dos deputados que não registraram votos: 
como vota a deputada Angela Águida Portella? Como vota a deputada 
Catarina Guerra? Como vota o deputado Renato Silva?

Dou por encerrada a votação. “Sim” 10 votos, “não” 9 votos. 
Por 10 votos “sim”, dou por aprovado o Requerimento n. 030/2023, de 
autoria do deputado Isamar Júnior, que retira o Projeto de Lei n. 07/2023 
da Ordem do Dia.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 
parecer e voto ao Projeto de Lei n. 053/2018, de autoria da deputada Angela 
Águida Portella.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – (Lido o parecer 
e voto ao Projeto de Lei n. 053/2018).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Coloco em discussão 
o Projeto de Lei n. 053/2018. Para discutir, a deputada Angela Águida 
Portella.

A Senhora Deputada Angela Águida Portella – Obrigada, 
presidente! Usei a Tribuna, hoje, fiz uma explicação sobre o motivo de ter 
colocado esse projeto de lei que institui o mês de abril a cor laranja. Na 
verdade, é um movimento mundial, e a ideia é para que possamos chamar 
atenção da sociedade, como um todo, do poder público, para a questão da 
causa dos direitos dos animais, proteção dos animais de uma forma como 
um todo. Quero pedir aos nobres colegas apoio nessa empreitada. Muito 
obrigada! 

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Não havendo mais 
quem queira discutir a matéria, coloco-a em votação. Lembrando que o 
projeto teve parecer favorável nas comissões: CCJ, Comissão do Meio-
ambiente e Comissão dos Direitos dos Animais.

que estavam ganhando em torno de R$ 5.000 (cinco mil reais) por mês e 
receberam proposta de 20 mil, 22 mil por mês no setor privado. Então, eu 
creio que é importante, sim, que nós possamos sanar tudo que há de dúvidas 
por parte dos colegas, dos parlamentares, mas eu quero sempre poder estar 
aqui contribuindo com a discussão e entendendo a importância, apesar de 
ainda termos muito que avançar, que a gestão do governador Denarium 
já avançou em termos de TI a partir do momento que houve, Deputado 
Sampaio, que foi também nosso coordenador, nosso secretário-chefe da 
Casa Civil, sabe bem o quanto nós conseguimos avançar também com a 
discussão de TI dentro do Executivo Estadual.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir, o 
deputado Marcelo Cabral.

O Senhor Deputado Marcelo Cabral – Senhor presidente, 
ouvindo atentamente cada deputado que me antecedeu, esse projeto já foi 
tirado de pauta semana passada, foi discutido amplamente em comissão, 
é do conhecimento de todos os deputados desta Casa. Ouvindo agora o 
deputado Marcos Jorge, vejo a preocupação que ele tem. É importante o 
requerimento, é louvável de cada deputado. Peço que Vossa Excelência 
coloque em votação o requerimento e dizer a cada deputado sobre a 
importância da secretaria para dar celeridade e transparência ao Governo 
do Estado. Quero aqui dizer da preocupação, do cuidado e peço a Vossa 
Excelência que veja e ponha o requerimento do deputado Isamar Júnior 
em votação e deixe o Plenário decidir o que é melhor neste momento dessa 
votação. Entendo que é muito importante aprovar a Secretaria Digital para 
o Governo do Estado, para dar transparência e celeridade ao Governo e 
dizer a todos os deputados desta Casa que é importante a gente fazer o que 
é melhor para o bem do Estado. Era só, presidente.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir, o 
deputado Chico Mozart. 

O Senhor Deputado Chico Mozart – Senhor presidente, muito 
embora eu já tenha o conhecimento da matéria, tenho meu posicionamento 
em relação ao voto, quero compartilhar dessa prerrogativa do deputado 
Isamar e conceder a ele esse pedido. E até oriento ao nosso G12 que vote 
“sim”, pelo requerimento.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir a matéria, 
a deputada Joilma Teodora.

A Senhora Deputada Joilma Teodora – Presidente, eu credito 
que pela união da Casa, e respeito ao deputado Isamar, se ele está com 
essa dificuldade e precisa desse prazo, eu acredito que a gente tem, sim, 
que votar a favor do nosso deputado, e dar o tempo que ele precisa, até 
porque o governador teve 4 anos para criar essa secretaria. Eu acredito que 
uma semana ou um mês não vá fazer diferença. Temos muitas coisas mais 
importantes para serem discutidas, hoje, nesta Casa, como a segurança nas 
escolas. Eu acredito que, hoje, não é prioridade essa secretaria. Eu acredito 
que, hoje, a prioridade do nosso Estado é cuidar da segurança das nossas 
crianças. Muito obrigada!

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir, o 
deputado Claúdio Cirurgião.

O Senhor Deputado Claúdio Cirurgião para discutir a matéria. 
– Para discutir e parabenizar o posicionamento da nossa deputada Joilma. 
Parabéns, Joilma! Tem muita coisa para ser discutida no Estado, inclusive, 
Joilma, já te chamando, você faz parte da Comissão de Saúde, é uma 
deputada respeitada lá no nosso município de Rorainópolis. Ontem, eu 
recebi uma denúncia do Hospital de Rorainópolis, onde a direção se faz 
ausente do hospital, há vários pacientes para serem atendidos, acho que 
você também recebeu. O deputado Gabriel Picanço me confirmou que 
recebeu denúncia. Tem muita coisa para ser resolvida no Governo em 
relação ao atendimento na saúde, em relação à segurança nas escolas, 
do que criar uma secretaria do dia para a noite, e ainda mais com esse 
custo que o deputado Isamar citou. Então, desde já, voto de acordo com o 
requerimento do deputado Isamar.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Para discutir a matéria, 
o deputado Lucas Souza.

O Senhor Deputado Lucas Souza– Presidente, de fato, nós temos 
outras prioridades. A Assembleia é sempre muito rápida, muito ágil para 
aumentar salário de juiz, aumentar salário de procurador, para aumentar 
salário de defensor público. Isso tem que ser rápido, a gente não pode parar. 
Deus me livre a gente deixar um dia um juiz sem ter o salário reajustado 
aqui! Longe da gente querer fazer isso com nossos amigos juízes, mas para 
ser investido em tecnologia a gente precisa de toda uma cautela, a gente 
precisa se debruçar sobre a matéria. 100 dias é pouco para a gente analisar 
um projeto de 2 páginas, precisa de 3, 4 anos para analisar! Então, para um 
bom entendedor, meia palavra basta. 

Quando o projeto é bom para o Estado, eu não vejo se ele é 
do deputado Rárison, se é do deputado Idázio, deputado Jorge, Coronel 
Chagas, a gente vota a favor do Estado, a favor da população. Mas, como 
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O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Convido os senhores 
deputados que se encontram em seus gabinetes e na sala ao lado que 
retornem assento ao Plenário para darmos seguimento à Ordem do Dia.

Solicito ao senhor primeiro-secretário a verificação de quórum 
para dar continuidade na votação das matérias.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – Há quórum, 
presidente.

Havendo quórum, dou por reaberta a Sessão.
Dando seguimento à Ordem do Dia, solicito ao senhor primeiro-

secretário que proceda à leitura do parecer e voto ao Pedido de informação 
014/23, de autoria do deputado Armando Neto.

O deputado Armando Neto não se encontra presente. É costume 
desta Casa só votarmos matérias do deputado quando ele se encontra 
presente. Sendo assim, retiro o requerimento do deputado Armando Neto 
da Ordem do Dia, remetendo-o para a Ordem do Dia da Sessão seguinte. 
Temos um requerimento colocado em mesa do deputado Neto Loureiro, 
que se encontra presente na Sessão.

O Senhor Deputado Marcos Jorge – Gostaria que o senhor 
colocasse para apreciação a Indicação de n. 182/23, que apresentei na data 
de hoje, com o intuito de nominar as novas instalações esportivas do Parque 
Anauá. É um novo complexo que trará a opção inclusive de competições 
internacionais, uma vez que tem pista homologada pela federação 
internacional e, se possível, gostaria de contar com a compreensão, exaurida 
a pauta, de apreciação da indicação.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Acato o requerimento 
do deputado Marcos Jorge.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 
Requerimento de Pedido de Informação n. 016/23, de autoria do deputado 
Neto Loureiro.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – (Lido o 
Requerimento de Pedido de Informação n. 016/23).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Em discussão o 
Requerimento de Pedido de Informação n. 016/23.

O Senhor Deputado Neto Loureiro – Gostaria de conclamar aos 
nobres pares pela aprovação desse requerimento de pedido de informação. 
Como foi lido pelo primeiro-secretário, existe uma ação ordinária em 
andamento de indenização, do ano de 2014, onde os proprietários do 
terreno alegam que foi desapropriada a área onde hoje em dia funciona 
a praça Renato Hadad, e agora, no ano de 2022, a Procuradoria Geral do 
Estado protocolou na justiça uma petição de homologação de um acordo de 
45 milhões. Em 2014, o pedido era de 14; em 2022 a PGE fez um pedido de 
homologação de acordo para pagar 45 milhões. O juiz Luiz Alberto decidiu 
não homologar esse acordo, porque dívidas públicas decorridas de sentenças 
judiciais devem ser tratadas com rito do precatório e, desse mesmo modo, 
seguir a ordem cronológica de pagamento, mas desconsiderando esses 
dizeres do juiz, o Estado fez, mesmo assim, um acordo extrajudicial no 
valor de 45 milhões para serem pagos em duas parcelas. Foi paga a primeira 
parcela de 22 milhões, no final de setembro de 2022. Depois, teve uma ação 
popular impetrada, onde buscaram o bloqueio desses recursos, mas não 
acharam mais na conta o valor total. Então, eu estou pedindo aqui algumas 
informações sobre esse processo administrativo que resultou nessa primeira 
prestação paga do acordo extrajudicial e a gente também está aqui pedindo 
relação por ordem cronológica homologada pela justiça estadual com o 
Governo do Estado, de credores para pagamento de precatórios no ano de 
2022 e informar se houve algum outro acordo extrajudicial realizado pelo 
Governo de Roraima com algum credor que não tenha sido homologado 
pela justiça estadual no ano de 2022.

Então, eu peço aos colegas para que a gente possa aprovar esse 
requerimento de pedido de informação para a gente debater esse assunto 
aqui na Casa.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Continua em 
discussão. Não havendo mais quem queira discutir, passamos para a 
votação. Pergunto aos senhores deputados presentes se têm alguma objeção 
de votar a matéria de maneira simbólica. Não havendo nenhuma objeção, 
coloco o requerimento em votação simbólica. Os deputados que forem 
favoráveis permaneçam como estão. Dou por aprovado o Requerimento de 
Pedido de Informação n. 016/23.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 
Requerimento n. 015/23, de autoria do deputado Rárison Barbosa.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – (Lido o 
Requerimento n. 015/23).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio –Coloco em discussão o 
Requerimento n. 015/23.

O Senhor Deputado Rárison Barbosa – Então, presidente, é 
uma indicação que estamos fazendo ao Governo do Estado, preocupado 
com a segurança, como eu falei anteriormente das nossas crianças, dos 

Coloco em votação. Votando “sim”, os deputados aprovam a 
matéria; votando “não”, os deputados rejeitam a matéria. Solicito a abertura 
do painel para votação. Faltam registrar o voto a deputada Catarina Guerra, 
deputado Claúdio Cirurgião, deputado Gabriel Picanço, deputado Idázio da 
Perfil, deputado Lucas Souza, deputado Marcelo Cabral, deputado Renato 
Silva e deputado Odilon.

O Senhor Deputado Coronel Chagas – A Liderança do Governo 
orienta o voto “sim’.

O Senhor presidente Soldado Sampaio - Farei a última 
chamada para os deputados registrarem seus votos: deputada Catarina 
Guerra, deputado Gabriel Picanço, deputado Idázio da Perfil, deputado 
Lucas Souza, deputado Marcelo Cabral, deputado Renato Silva e deputado 
Odilon.

Dou por encerrada a votação. “Sim” 14 votos, “não” nenhum 
voto, nenhuma abstenção. Por 14 votos “sim”, dou por aprovado o Projeto 
de Lei n. 053/2018, de autoria da deputada Angela Águida Portella.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 
parecer e voto ao Projeto de Lei n. 206/2021, de autoria do deputado Chico 
Mozart,

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – (Lido o parecer 
e voto ao Projeto de Lei n. 206/2021);

O Senhor Presidente Eder Lourinho - Em discussão a matéria. 
O Senhor Deputado Chico Mozart – Gostaria de pedir o apoio 

dos colegas na aprovação desse projeto, que visa, deputado Rárison, mostrar 
à população a importância da adoção responsável, a questão da reprodução 
desses animais também, porque muitas pessoas acabam adotando o animal 
de forma irresponsável e esse animal acaba se reproduzindo de forma 
desenfreada e acabam indo parar nas ruas, prejudicando não só o animal, 
mas as pessoas também, porque trata-se de saúde pública. Então, gostaria 
de pedir o apoio dos colegas na aprovação desse projeto, que visa, por meio 
de palestras e seminários, conscientizar a nossa população em relação à 
adoção responsável.

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Continua em discussão a 
matéria. Não havendo mais quem queira discuti-la, passamos para votação. 
A votação será nominal e eletrônica. Votando “sim’, os senhores deputados 
aprovam a matéria; votando “não” rejeitam-na. 

Solicito abertura do painel para votação.
O Senhor Deputado Coronel Chagas pede orientação de voto. 

– Orientamos a base do Governo o voto “sim” ao projeto importante do 
deputado Chico Mozart.

O Senhor Deputado Marcos Jorge pede orientação de voto. – Eu 
me somo ao líder do Governo para orientar o voto “sim” do Republicanos à 
proposta do nosso amigo Chico Mozart.

O Senhor Presidente Eder Lourinho - Dou por encerrada a 
votação. Por 16 votos “sim”, nenhum “não” e nenhuma abstenção, dou por 
aprovado o Projeto de Lei n. 206/21.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura 
do parecer e voto ao Projeto de Lei n. 018/22, de autoria do deputado 
Evangelista Siqueira.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – (Lido o parecer 
e voto ao Projeto de Lei n. 018/22).

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Coloco em discussão a 
matéria. 

Não havendo quem queira discutir a matéria, coloco-a em 
votação. A votação será nominal e eletrônica. Votando “sim’, os senhores 
deputados aprovam a matéria; votando “não”, rejeitam-na. 

Solicito a abertura do painel eletrônico para votação.
A Senhora Deputada Angela Portella pede Questão de Ordem. 

– Presidente, eu quero reformular o meu voto. Votei de forma equivocada e 
não estou conseguido reformular o voto. Eu voto “sim’.

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Solicito a correção do 
voto da deputada Angela Portella.

Dou por encerrada a votação. Por 13 votos “sim”, nenhum “não” 
e nenhuma abstenção, dou por aprovado o Projeto de Lei n. 018/22.

Solicito ao senhor primeiro-secretário a verificação de quórum 
para dar continuidade na votação das matérias.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton – Presidente, 
existe registro eletrônico de presença, mas aqui não estão presentes 
os deputados. Não há quórum. Vossa Excelência pode convidar os 
colegas que estão nos gabinetes para se fazerem presentes aqui no 
Plenário.

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Vou suspender a Sessão 
por cinco minutos e convido todos os deputados que se encontram nos seus 
gabinetes e na Sala Vip, que retornem ao Plenário para darmos continuidade 
à votação da Ordem do Dia.

(Suspensa a Sessão)
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de maneira simbólica: os deputados que concordam permaneçam como 
estão. Dou por aprovadas as referidas moções de aplausos, moção de apoio 
e de pesar de autoria do deputado Eder Lourinho. 

Há uma indicação do deputado Marcos Jorge. A indicação 
é de caráter individual, não precisa submeter ao Plenário, mas, se Vossa 
Excelência quiser ratificar, com o aval do Plenário, não há nenhuma 
objeção.

O Senhor Deputado Marcos Jorge - Senhor presidente, 
rapidamente, para explicar o que me motiva a fazer essa indicação tendo 
em vista toda a contribuição, todo o trabalho que o engenheiro Rivaldo 
Neves prestou ao Estado enquanto presidente da Federação das Indústrias, 
com quem eu tive convívio estreito no período que eu estava à frente do 
Ministério. Pelo trabalho dedicado, também, enquanto presidente do 
Sindicato da Construção Civil, dentre outras contribuições que ele deu 
para o Estado, eu faço essa sugestão ao Executivo Estadual que possa 
homenageá-lo com uma obra ali no Parque Anauá, a qual também tive 
participação enquanto estava, não na indústria, mas no Ministério do 
Esporte, onde liberei 14 milhões, dos quais 5 milhões de emenda do então 
deputado federal Jhonatan de Jesus e outros 9, de uma ação que nós fizemos 
em todas as unidades da federação, trazendo o legado esportivo. E Roraima 
estava excluída até que eu pudesse chegar a Brasília. Então fiz a correção, 
todas as outras unidades da federação estavam recebendo uma pista de 
atletismo da federação, ou seja, homologada pela Federação Internacional 
de Atletismo. Então por que nós excluirmos Roraima de também ter uma 
estrutura que possibilite os nossos atletas evoluírem, para poderem crescer 
no desporto e se tornarem nossos ídolos daqui mais alguns dias. Então, a 
maioria, aqui, conhece meu vínculo com o esporte, tive essa preocupação 
a época que eu estava no Ministério, liberei os recursos, a obra está pronta 
para ser entregue pelo Executivo Estadual, finalmente, e vejam que eu 
liberei esse recurso em 2015, e ainda firmei o convênio. Agora está pronta, 
o vice-governador Edilson Damião já me deu conhecimento que estará 
sendo entregue e achei oportuno, uma vez que ainda não tem nenhuma 
proposta de nominação, de darmos o nome do saudoso Rivaldo Neves, um 
cara que contribuiu muito com o nosso Estado, para essa obra importante 
para o desporto roraimense e para a sociedade.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Feita a justificativa 
do deputado Marcos Jorge sobre a sua indicação. Submeto a referendar 
por parte do Plenário a indicação do deputado Marcos Jorge. Não havendo 
nenhuma objeção, dou por referendada a indicação do Marcos Jorge, 
passando essa indicação do Plenário desta Casa ao Executivo. 

Dou por encerrada a Ordem do Dia, passando para o Expediente 
de Explicações Pessoais. Explicações Pessoais do deputado Neto Loureiro. 
Logo em seguida, Angela Águida Portella e deputado Gabriel Picanço.

O Senhor Deputado Neto Loureiro – É só para lembrar aos 
colegas que fazem parte da Comissão Especial Interna, da Proposta de 
Emenda à Constituição n. 001/2023, que, após a Sessão, nós temos que 
nos reunir para tratar sobre essa PEC. Lembrando os deputados Dr. Cláudio 
Cirurgião, deputado Dr. Meton, deputado Lucas Souza e deputada Tayla 
Peres.

A Senhora Deputada Angela Águida – Obrigada, presidente! 
Eu estou protocolando, hoje, presidente, nesta Casa, duas situações. A 
primeira, são solicitações diferentes. A primeira convidando o secretário 
de Educação Nonato e o secretário de Segurança Pública para virem a esta 
Casa para que a gente possa fazer uma reunião conjunta. Talvez transformá-
la em uma Sessão Especial, mas nós precisamos discutir, de forma urgente, 
a questão da segurança nas escolas. Não se discute um tema tão amplo sem 
que nós possamos convidar essas duas secretarias. A Secretaria de Educação 
sozinha não vai conseguir resolver, e está causando um problema de saúde 
mental na nossa sociedade. As crianças estão com medo de ir à escola. 
Nós temos uma lei antiga aprovada nessa Casa que também tem que fazer 
valer, que é a implementação do serviço de psicólogos nas escolas, pois 
isso nunca foi feito. Nós precisamos agora, é um momento muito delicado, 
é um momento de comoção social. Todo dia tem uma situação diferente e 
nós não sabemos quando vai parar, de onde vem. As crianças estão ficando 
com síndrome do pânico. As famílias estão com medo de levar as crianças 
para a escola. Nós não podemos ficar esperando que acontece aqui no nosso 
Estado, nós precisamos correr na frente, dar um retorno antes que a gente 
tenha que chorar pelo leite derramado.

O outro requerimento que eu também estou dando entrada 
e aí já pensando nessa questão de ocupar a mente das crianças, dos 
adolescentes, das pessoas, uma vez que a Escola de Música está parada, 
porque foi considerado um ambiente inadequado pela Defesa Civil, pelo 
Corpo de Bombeiros Militar. Estava funcionando no Palácio da Cultura, 
e estava oferecendo riscos a quem frequentava a escola. Nós precisamos, 
também, que o Secretário de Cultura venha até esta Casa para conversar 
conosco e dizer o que ele está pensando em relação à questão da Escola de 

nossos jovens que estudam em escolas públicas. É importante que gente 
possa fazer uma frente na segurança pública para manter as escolas 
protegidas, até que o Estado consiga elaborar projetos para que a gente 
possa dar uma segurança maior. Nós sabemos que o Governo tem feito 
a reforma das escolas, o governo tem revitalizado as escolas, mas é 
importante que a gente tenha também que investir em segurança, colocar 
portões eletrônicos colocar segurança nas escolas. Se possível, aumentar os 
muros, cerca elétrica, concertina para que a gente possa inibir essas pessoas 
que planejam o mal contra as nossas crianças e os nossos jovens. Então, 
presidente, eu peço aos nossos pares que possam votar a favor de nosso 
requerimento para que a gente possa iniciar esse diálogo junto ao Executivo 
Estadual.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Coloco em discussão 
o requerimento. Não havendo quem queira discutir a matéria, coloco-a em 
votação. Pergunto ao Plenário se há alguma objeção para que a votação 
seja de maneira simbólica. Não havendo nenhum deputado que se 
oponha, coloco a matéria em votação de maneira simbólica. Em votação. 
Os deputados que concordam com o requerimento do deputado Rárison 
permaneçam como estão. Dou por aprovado o Requerimento n. 015/2023, 
de autoria do deputado Rárison Barbosa.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 
Requerimento n. 029/2023, de autoria do deputado Neto Loureiro.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton - (Lido o 
Requerimento n. 029/2023).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio - Coloco em discussão 
o requerimento n. 029/2023, de autoria do deputado Neto Loureiro. Para 
discutir, o deputado Cláudio Cirurgião.

O Senhor Deputado Dr. Cláudio Cirurgião – Gostaria que 
enviassem cópias para o meu gabinete também, por favor.

A Senhora Deputada Angela Águida - Presidente pelo mesmo 
viés, também faço o pedido. Obrigada!

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Soma-se ao 
requerimento do deputado Neto Loureiro, o deputado Dr. Cláudio Cirurgião, 
a deputada Angela Águida, o deputado Marcinho Belota.

O Senhor Deputado Chico Mozart pede Questão de Ordem. 
– Presidente, gostaria que fosse encaminhada uma cópia para todos os 
deputados, visto que todos os deputados têm interesse na cópia desse 
pedido.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Coloco em votação a 
Questão de Ordem levantada pelo deputado Chico Mozart, líder do G12, 
que a solicitação das cópias seja expansiva a todos os deputados que têm 
interesse. Nesse sentido, acato o requerimento do deputado Chico Mozart, 
a matéria continua em discussão.

Não havendo quem queira discutir a matéria, coloco-a em 
votação. Pergunto ao Plenário se há alguma objeção para que a votação 
seja de maneira simbólica. Não havendo nenhum deputado que se oponha, 
coloco a matéria em votação. Os deputados que concordam permaneçam 
como estão. Dou por aprovado o Requerimento n. 029/2023, de autoria 
do deputado Neto Loureiro, com a autorização do Plenário e do autor do 
Requerimento, deputado Neto Loureiro, para que sejam estendidas cópias 
do referido requerimento a todos os deputados.

O Senhor Deputado Neto Loureiro pede Questão de Ordem. 
- Senhor presidente, para reformular. Na verdade, são quatro pedidos 
de impeachment. Foram protocolados três ontem e anteriormente um 
impetrado pelo vereador Bruno Perez. Então, eu gostaria de incluir, se 
possível, essa cópia, também, desse pedido impetrado pelo vereador Bruno. 

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Deputado Neto, eu 
dou por prejudicado o pedido de Vossa Excelência, haja vista que nos 
já deliberamos e já anunciei o resultado da votação do requerimento de 
Vossa Excelência, solicitando cópias dos três pedidos de impeachment 
anteriormente. Eu teria que submeter novamente a uma outra votação. Caso 
Vossa Excelência tenha interesse, faça novamente um novo requerimento 
que a gente colocará para deliberar, naturalmente, assim como deliberamos 
o primeiro. 

Temos moções de aplausos de autoria do deputado Eder 
Lourinho. Solicito ao senhor primeiro-secretário a leitura das moções de 
aplausos e moção de pesar proposta pelo deputado Eder Lourinho.

O Senhor Primeiro-Secretário Jorge Everton - (Lida as 
Propostas de Moções de Aplausos n. 001/2023, Moção de Apoio n. 
002/2023, Moção de Aplausos n. 005/2023 e Moção de Pesar n. 003/2023).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio- Se o deputado Eder 
Lourinho permitir, posso colocar todas as moções em discussão de uma vez 
só ou Vossa Excelência prefere uma por uma?

Coloco em discussão as moções de aplausos, moção de apoio 
e moção de pesar propostas pelo deputado Eder Lourinho. Como não há 
nenhum deputado que queira discutir, coloco-as em votação. A votação será 
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O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Conversarei com os 
independentes também.

A Senhora Deputada Angela Águida Portela – Muito bem! 
Obrigada pela consideração.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Não havendo mais 
nada a tratar, dou por encerrada a presente Sessão, agradecendo a presença 
dos senhores deputados e de todos os colaboradores que nos deram o suporte 
necessário, assim como também daqueles que acompanharam a Sessão 
através da Rádio Assembleia, TV Assembleia, redes sociais e aqueles que 
estiveram aqui nos prestigiando nas galerias. Obrigado e boa tarde a todos!

Estiveram presentes na Sessão: Angela Águida, Catarina 
Guerra, Chico Mozart, Cláudio Cirurgião, Coronel Chagas, Dr. 
Meton, Eder Lourinho, Gabriel Picanço, Idázio da Perfil, Isamar 
Júnior, Joilma Teodora, Jorge Everton, Lucas Souza, Marcelo Cabral, 
Marcinho Belota, Marcos Jorge, Neto Loureiro, Odilon, Rárison 
Barbosa, Renato Silva, Soldado Sampaio e Tayla Peres.

ATA DA 12ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 
DA 9ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 

ESTADO DE RORAIMA, EM 12 DE ABRIL DE 2023
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO EDER LOURINHO

Às dez horas e um minuto do dia doze de abril de dois mil e vinte 
e três, no Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a décima segunda Sessão 
Ordinária da Primeira Sessão Legislativa da nona legislatura da Assembleia 
Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Convido os senhores 
deputados Neto Loureiro e Tayla Peres para atuarem como primeiro e 
segundo secretários ad hoc, respectivamente.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à verificação 
de quórum. 

O Senhor Primeiro-Secretário Neto Loureiro – Há quórum, 
senhor presidente.

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Havendo quórum 
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, declaro 
aberta a presente Sessão.

Solicito à senhora segunda-secretária, deputada Tayla Peres, que 
proceda à leitura da Ata da Sessão anterior.

A Senhora Segunda-Secretária Tayla Peres – (Lida a Ata da 
Sessão anterior).

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Coloco em discussão a 
Ata da Sessão anterior. Não havendo quem queira discutir, coloco-a em 
votação. Os deputados que concordam, permaneçam como estão. 

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao primeiro-secretário que proceda à leitura do 

Expediente.
O Senhor Primeiro-Secretário Neto Loureiro – O Expediente 

consta do seguinte, senhor presidente: RECEBIDOS DOS DEPUTADOS: 
Projeto de Lei n. 101/2023, de autoria do deputado Chico Mozart, que 
“cria o Índice de Segurança das Escolas Estaduais de Roraima e dá outras 
providências”; Projeto de Lei n. 102/2023, de autoria do deputado Eder 
Lourinho, que “institui a Campanha de Conscientização e Preservação 
dos Igarapés Urbanos de Roraima e dá outras providências; Indicação 
n. 182/2023, de autoria do deputado Marcos Jorge; Indicações n.s 183 
a 186/2023, de autoria da deputada Catarina Guerra; Requerimento n. 
030/2023, de autoria do deputado Isamar Júnior, que requer a retirada 
do Projeto de Lei n. 007/23, de autoria do Poder Executivo, da Ordem 
do Dia de ll de abril de 2023; Requerimento n. 031/2023, de autoria da 
deputada Angela Águida Portella, que requer a convocação dos secretários 
estaduais de Educação e Segurança Pública para comparecerem à reunião 
de Comissão Geral, no dia 13 de abril de 2023, às 09h, a fim de informar a 
população sobre a prevenção e repressão dos ataques nas Escolas Estaduais 
e Memorando n. 079/2023, de autoria do deputado Dr. Meton, justificando 
a sua ausência nas sessões nos dias 12 e 13 de abril do corrente ano.

Era o que constava no Expediente, senhor presidente.
O Senhor Deputado Jorge Everton pede Questão de Ordem. - 

Eu não sei se Vossa Excelência não me escutou em virtude da internet, 
no momento da discussão da Ata. Eu tinha pedido para discutir a Ata. 
Gostaria que fosse consignado na Ata que os meus agradecimentos foram 
aos quinze deputados que declararam apoio a minha candidatura ao TCE e 
ao Presidente Sampaio pelo ato democrático dele de permitir a condução da 
eleição sem interferir no processo. Era isso, presidente. Obrigado!

A Senhora Deputada Aurelina Medeiros pede Questão de 
Ordem. - Senhor Presidente, eu encaminhei, também, a justificativa 
da minha ausência na Sessão Plenária de ontem, porque me desloquei a 
Rorainópolis para participar de uma reunião na comunidade de Nova 
Colina e não foi lido no Expediente.

Música, o que vai ser feito? Para onde vai mudar? Quando é que vai voltar 
a funcionar? Nós precisamos ter uma atenção diferenciada, principalmente 
nesse momento que nós precisamos fazer com que as crianças pratiquem 
esporte, pratiquem cultura e busquem a questão da saúde mental. Isso é 
muito importante. Muito obrigada!

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Queria convidar, senhor 
presidente, os nobres deputados Armando Neto, Idázio da Perfil, Marcelo 
Cabral e Marcinho Belota para analisarmos e dar parecer à Emenda à 
Constituição n. 04. Precisamos nos reunir. Por ato da presidência desta Casa 
foi criada essa Comissão Especial para que a gente possa dar o parecer. 
Então, precisamos convocar os amigos, os colegas para que possamos nos 
reunir para que a gente possa tocar para frente essa Comissão.

O Senhor Deputado Eder Lourinho – Presidente, eu quero 
deixar aqui meus sentimentos à família Campos, de Caroebe, pelo 
falecimento da nossa amiga Carla. Que Deus possa dar forças para essa 
família nesse momento difícil. E, registrar, aqui, que nossa Secretaria de 
Saúde, a Sesau, que avalie, com carinho, essa situação do TFD, porque ela 
ficou no hospital mais de sessenta dias, aguardando autorização do TFD e 
quando conseguiu essa autorização, como é que se diz, o caso dela já estava 
avançado, já estava grave, não conseguiu vaga em outro hospital e ela lutou 
contra a morte, combateu o bom combate e ontem chegou a óbito.

Então, quero deixar aqui meus sentimentos à família Campos, do 
município de Caroebe, e pedir à nossa secretária Cecília Lorenzon, que olhe 
com carinho essa questão do TFD. Tem muita gente aguardando. Muitas 
vezes fica no hospital trinta, quarenta, cinquenta dias e não consegue o 
TFD. Então, muita gente foi a óbito. Esse é o momento, presidente, que a 
Assembleia Legislativa tem que olhar com carinho para essa situação, pois 
a gente sabe que tem muitas pessoas do interior que não têm conhecimento, 
ficam dias e dias ali no hospital, aguardando esse TFD, não sabem os 
tramites, como é feito esses TFDs, pois tem muita burocracia. Quando ela 
conseguiu esse TFD, conseguiu a vaga lá em São Paulo, no Rio de Janeiro, 
que eu liguei para o nosso senador Hiran Gonçalves, quando conseguiu, 
veio a óbito.

Se ela tivesse recebido esse atendimento trinta dias antes, talvez, 
hoje, ela estaria no meio de nós. Eu quero deixar aqui esse apelo, porque 
hoje a gente sabe a dificuldade que a saúde vem passando. Melhorou 
muitas coisas, mas nós precisamos melhorar o TFD. Então, a pessoa que 
era responsável pelo setor, o Eliakim, parece que foi demitido. Hoje, na 
realidade, eu não sei nem quem está responsável pelo TFD.

O Senhor Deputado Jorge Everton – Presidente, eu quero, 
publicamente, agradecer aos colegas deputados que ontem manifestaram 
apoio a minha eleição para conselheiro do Tribunal de Contas. Ontem os 
deputados foram, juntos comigo, até a Presidência. Existe um entendimento, 
especialmente destes deputados e também outros, de que essa é uma vaga 
legítima de deputado, e há um consenso desses deputados ao meu nome. 
Então, não poderia deixar de agradecer, meu sentimento é de gratidão. Eu 
quero, aqui, agradecer, publicamente, ao deputado Dr. Cláudio Cirurgião, 
deputado Renato, deputado Isamar, deputado Marcinho Belota, deputado 
Neto Loureiro, deputado Dr. Meton, deputado Idázio, deputado Lucas, 
deputado Rárison, deputado Gabriel, deputado Armando Neto, deputada 
Aurelina, deputado Eder Lourinho, deputada Tayla Peres e ao deputado 
Marcos Jorge.

Meu sentimento é de gratidão a esse apoio e aguardo, 
ansiosamente, o período de inscrição para que a gente possa fazer o 
rito. Tenho certeza que vou continuar honrando essa Casa. Eu me sinto 
preparado para ocupar essa vaga, agradeço e peço aos deputados que 
ainda não se manifestaram, que, em seu tempo, se manifestem, que é 
muito importante para mim. Muito obrigado, do fundo do meu coração! 
Obrigado, especialmente, ao presidente, por ter sido um democrata, por não 
criar nesta Casa terrorismo, por não invocar prerrogativa de presidente para 
atacar colegas como era feito no passado recente. 

Você, presidente, me honra. Eu acreditei nesse projeto de 
uma nova Assembleia e você nos motiva a cada dia ser melhor aqui no 
Parlamento, porque sabemos que as nossas prerrogativas serão aceitas e 
respeitadas. Muito obrigado!

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Mas algum deputado 
que queira fazer uso das explicações pessoais? Não havendo nenhum 
deputado para Explicações Pessoais, dou por encerrada a presente Sessão, 
mas, antes de encerrar, quero, mais uma vez, convidar o líder do G12 e 
do G8, para deliberarmos a data da votação do Projeto de Lei 07/2023, 
e do Republicanos também. Ia esquecendo o mais importante, deputado 
Marcos, o meu partido, para liberarmos a data da votação do Projeto de 
Lei 07/2023, de autoria governamental, que cria a Secretaria Digital do 
Governo do Estado de Roraima.

A Senhora Deputada Angela Águida Portela – E os 
independentes ficam onde?
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Quero dizer que também tenho formação nessa área, sou técnico 
de enfermagem, conheço, realmente, a realidade das unidades de saúde aqui 
do Estado e que é importante essa preocupação de dar garantia para que 
esses profissionais possam desenvolver um trabalho de qualidade. Saúde 
e vida são algo muito sério, nós não podemos brincar e o Estado precisa, 
realmente, tratar isso de forma mais eficiente. Então, parabéns pela Proposta 
de Emenda à Constituição. Meu voto será pela aprovação. Um abraço!

Aparte concedido à Senhora Deputada Aurelina Medeiros. –  
Dr. Cláudio, ontem, eu viajei ao sul do Estado, onde tem uma produção 
de citrus importante, em Rorainópolis. Quanto à situação da Aderr, nós 
apresentamos uma proposta, levamos ao governador para realização de 
concurso, não só da Aderr, como do Iteraima, Iater, Femarh e da Secretaria 
de Agricultura. Nós chegamos a frisar que tem havido muitos concursos, 
mas a área da agricultura, por exemplo, na Secretaria de Agricultura, o 
único concurso que houve foi em 2004 e hoje nós temos nove agrônomos e 
seis técnicos agrícolas ali. 

A questão da Aderr é difícil e você conclamou o apoio dos 
deputados federais, que é importante. A Aderr praticamente não recebe 
recursos do Ministério da Agricultura, mas ela recebe os encargos. A mosca 
da carambola, como o ácaro vermelho, como outras pragas que vêm para 
cá, elas vêm pelo ar e não tem como pegar a laço, a gente sabe disso. 
Mas, continua sob responsabilidade da Aderr a fiscalização do trânsito. A 
erradicação que passou para o Ministério da Agricultura, mas a fiscalização 
de entrada e saída de produtos com vista ao combate da mosca da carambola 
continua sob a responsabilidade da Aderr.  

A gente tem que, apenas, lutar muito para que a estrutura da 
Aderr seja fortalecida, com pessoal, principalmente nas barreiras para 
se evitar a entrada da mosca da carambola que vem através do fruto ou 
ela, pessoalmente, passando de um município para o outro, voando. Mas, 
continua a atividade de trânsito desenvolvida pela Aderr; a erradicação que 
ficou por conta do Ministério da Agricultura. Obrigada!

O Senhor Deputado Cláudio Cirurgião continua. – Obrigado, 
deputada Aurelina!

Aparte concedido ao Senhor Deputado Gabriel Picanço. – 
Quero me juntar também ao Dr. Cláudio pois é muito preocupante essa 
situação. O nosso Estado já vive uma situação de desemprego depois de 
retirarem o pessoal do garimpo, as coisas pioraram muito no Estado: é 
desemprego, são pessoas pedindo oportunidade para trabalhar e mais esse 
problema dos nossos citrus não poderem transitar de município para outro. 
É preocupante! Temos que reagir e solicitar o emprenho do Ministério 
da Agricultura junto aos nossos deputados federais e senadores para que 
intervenha para que arrume recursos de alguma maneira para que a gente 
possa destravar essa situação. É uma pauta muito importante. Vamos 
fazer um convite ao presidente da Aderr para ele vir aqui, na Assembleia, 
explicar qual as deficiências que Aderr está enfrentando, conversar com 
o governador para ver se ameniza essa situação preocupante, em que o 
Estado está precisando de ajuda, está precisando vender seus produtos e 
está precisando de expandir. Quero me juntar a Vossa Excelência para tentar 
amenizar esses problemas. Obrigado!

O Senhor Deputado Dr. Cláudio Cirurgião continua. - Muito 
obrigado, deputado Gabriel Picanço! Vou finalizar minha fala pedindo 
essa veemência de todos aos deputados da bancada federal, no intuito de 
fazer com que o Ministério da Agricultura tenha um empenho maior em 
trazer recursos para o controle dessa mosca. A Aderr é uma instituição 
capacitada para fazer esse controle e vinha fazendo esse controle de 
maneira primorosa ao longo de todos esses anos. Infelizmente, por decisão 
do próprio Ministério da Agricultura, no final do ano, essa responsabilidade 
foi transferida para uma empresa privada que mostrou-se incompetente em 
fazer o monitoramento e controle dessa praga tão importante, que interfere 
na produção do nosso Estado. É importante valorizar todos os servidores 
da Aderr, é importante valorizar todos os profissionais que fazem parte de 
todo esse eixo, todo esse ciclo do agronegócio do nosso Estado e que venha 
a contrapartida do Governo Federal através da Secretaria de Agricultura 
para fortalecer esse monitoramento e controle das pragas no nosso Estado. 
Muito obrigado!

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Bom dia a todos! 
Cumprimento nossos amigos queridos deputados estaduais, nossas 
assessorias, funcionários da Assembleia, Taquigrafia, a equipe mais bonita 
do Brasil, a equipe de Taquigrafia que não deixa faltar uma vírgula em 
nossas palavras.

Presidente, quero fazer uma reclamação direta a nossa querida 
secretária de Saúde e também chamar a atenção e um pedido ao nosso 
governador Antônio Denarium. No Hospital Geral, não é de hoje, a gente 
vem protelando, vem conversando e as coisas não andam, parece que só 
andam quando vêm à tona os problemas. Nós temos duas situações atípicas 
no Estado. Tem um rapaz de São Luiz do Anauá, seu Anisécio, que está 

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Deputado Jorge, a sua 
solicitação com o nome dos quinze deputados consta na Ata na íntegra. 

Solicito a equipe técnica que providencie o requerimento da 
deputada Aurelina Medeiros. 

Solicito ao senhor primeiro-secretário proceder à chamada dos 
oradores inscritos para fazer uso do Grande Expediente.

O Senhor Primeiro-Secretário Neto Loureiro– Senhor 
presidente, há dois oradores inscritos para o Grande Expediente: deputado 
Cláudio Cirurgião e deputado Gabriel Picanço.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Concedo a palavra ao 
deputado Cláudio Cirurgião pelo tempo de até trinta minutos.

O Senhor Deputado Dr. Cláudio Cirurgião - Muito obrigado! 
Deputado Gabriel, ninguém iria conseguir falar durante uma hora. 

Obrigado, bom dia, a todos! Agradeço a Deus por mais este 
dia, agradeço a todos os deputados presentes, às pessoas presentes, aqui, 
no nosso Plenário. Um abraço ao meu amigo vereador Lucivaldo, do 
Município do Cantá, que se faz presente, ao Dr. Átila, apoiador nosso em 
Rorainópolis, uma figura política que o município respeita bastante. 

A minha fala hoje, inicialmente, é a respeito do Projeto de Emenda 
à Constituição que acrescenta o artigo 20K na Constituição. É um projeto 
que considero bastante importante, visto que, em diversas situações no 
Estado, o Governo fica fazendo processos seletivos em diversas secretarias, 
quando nós temos em cadastro de reserva, ou então, em número de vagas 
um concurso vigente. Então, a modificação da Constituição acrescenta o 
artigo 20K na seguinte redação: “Na contratação temporária de pessoal 
decorrente de processo seletivo simplificado, deverá, obrigatoriamente, 
ser priorizada a contratação dos candidatos classificados dentro do número 
de vagas ou cadastro de reserva, caso haja concurso em vigência para o 
mesmo cargo púbico”. Isso devolve o direito a todos os inscritos e que 
passaram no concurso público e muitas vezes ficam aguardando dois ou três 
anos para serem chamados e a administração pública fica fazendo contrato 
temporário, seletivo, impedindo a contratação e o chamamento desses 
candidatos aprovados no concurso. Isso serve para as diversas áreas de 
atuação do Poder Executivo. Eu já antecipo, aqui, o meu pedido de apoio a 
todos os nobres deputados, até pelo princípio do direito e da economicidade 
no serviço público. O projeto já passou pela Comissão Especial, e eu 
solicito a aprovação em primeiro turno. 

O segundo ponto da minha fala, deputado Gabriel, acho 
que também chegou até o senhor, novamente o problema da mosca da 
carambola no nosso Estado. Saiu em reportagem, no noticiário local, que 
em Roraima está decretada quarentena por causa da mosca da carambola, 
novamente prejudicando os pequenos produtores do nosso Estado, 
prejudicando a produção rural do nosso Estado, prejudicando o transporte 
de diversas frutas que o nosso Estado produz para outros estados, uma 
situação, infelizmente, deplorável. Eu quero dizer do trabalho que vinha 
sendo realizado pelos profissionais da Aderr, que era um trabalho de 
extrema importância, o monitoramento da mosca da carambola, que é de 
responsabilidade do Ministério da Agricultura. O Ministério da Agricultura 
passou essa responsabilidade para a Aderr, e, infelizmente, no final do ano 
passado, o Ministério da Agricultura retirou essa responsabilidade da Aderr 
e terceirizou o monitoramento da mosca da carambola para uma empresa 
privada, com um contrato milionário que se mostrou ineficaz no controle da 
mosca e tirou esse monitoramento da mosca da carambola dos profissionais 
da Aderr. A mosca da carambola surgiu no Estado há mais de uma década, 
através dos primeiros registros, só que o concurso público para Aderr 
ocorreu em 2015 e, a partir de 2015, com a participação intensiva, e quero 
parabenizar, aqui, todos os profissionais da Aderr, os fiscais agropecuários, 
os fiscais de toda aquela instituição que foram responsáveis pelo controle 
da mosca da carambola aqui no nosso Estado. A partir de 2015, o controle 
da mosca foi sendo progressivamente monitorado e o Estado passou 
a poder levar o produto advindo da produção rural para outros estados. 
E, agora, infelizmente, nosso Estado passa novamente pelo problema da 
mosca da carambola. 

O que eu venho pedir? Que os parlamentares federais consigam 
ter um diálogo com o Ministério da Agricultura juntamente com o Governo 
do Estado para fazer com que o monitoramento da mosca da carambola seja 
de responsabilidade do pessoal da Aderr, que conhece a realidade local, que 
já vinha monitorando, uma vez que o contrato com a empresa terceirizada 
mostrou-se ineficaz, deputado Gabriel.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Rárison Barbosa. – 
Obrigado, deputado! Bom dia a todos! Eu queria parabenizá-lo, inicialmente, 
pela Proposta de Emenda à Constituição que Vossa Excelência está 
apresentando hoje. Dizer que a saúde precisa de um trabalho continuado, 
precisa que os profissionais que estejam trabalhando nessa área possam 
ter a sua estabilidade garantida para que eles possam dar continuidade no 
trabalho que a sociedade tanto precisa. 
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que não tem gente competente? É inadmissível! Teremos que conversar 
com o governador Antônio Denarium, fazê-lo entender essa situação. Já 
passamos do século 19, estamos no século 21. Não tem mais condições de 
em Rorainópolis, num hospital que atende mais de 80 mil pessoas nos cinco 
municípios, ter uma diretora de um hospital que toma as decisões morando 
em Boa Vista. Ela tem que estar sábado, domingo e feriados no interior. 
É assim: quem não quer ser político, quem não quer ser diretor, quem não 
quer ser delegado, quem não quer ser comandante de polícia, não vá para o 
interior não. No interior é sábado, domingo, de madrugada, meia-noite, não 
tem hora. Então, essas pessoas precisam entender que quando ela recebe 
um cargo, são convidadas para uma demanda, precisam entender que elas 
vão cuidar de gente. Por isso eu quero me juntar a Vossa Excelência, Dr. 
Cláudio, para resolvermos esse problema.

Com a palavra, a nobre deputada Joilma Teodora.
Aparte concedido à Senhora Deputada Joilma Teodora. – 

Deputado, eu quero até falar um pouco, agradecer a presença do Atila e 
dizer para todos aqui da Casa que o hospital de Rorainópolis precisa de um 
pouco de atenção. Nós pedimos que o nosso governador tome providências. 
Eu faço até um pedido para que mude logo esse diretor porque a população 
de Rorainópolis está sofrendo. Precisamos que seja trocado. Eu falo assim, 
deputado Cláudio, porque são muitas denúncias e não só Rorainópolis 
como a nossa Secretaria de Saúde.

Eu quero falar um pouco da minha indignação. Nós temos uma 
servidora com o nome de Ana Carolina. Ela é uma servidora da Femarh. 
Ela teve um aneurisma, comentei até com o nobre deputado, na sexta-feira 
passada, a família em total desespero, e ela precisava fazer uma tomografia, 
uma angiotomografia. Infelizmente, a clínica que tem a parceria com o HGR 
estava fechada no final de semana e ela precisou esperar para segunda-
feira. Com muito desespero, conseguiram fazer essa angiotomografia no 
domingo. Mas, infelizmente, essa mulher está até hoje sem fazer a sua 
cirurgia porque, primeiro, faltou o laudo. A família foi informada que o 
laudo não estava dentro do HGR. O médico pediu para a família procurar 
esse laudo. Depois apareceu o laudo dentro do HGR. Depois eles falaram 
que não tinha o material. Depois chegou o material e essa mulher até hoje 
sofre com um aneurisma dentro do HGR, a família em total desespero.

Nós sabemos da boa vontade do nosso governador, sabemos do 
trabalho da Cecília, só que, infelizmente, eu acredito que dentro daquela 
instituição falta união, falta diálogo. Nós precisamos saber o que está 
acontecendo dentro do HGR. Por que essa falta de atendimento? Amanhã, 
pode ser eu, pode ser o meu filho e, assim, é uma preocupação, eu sempre 
falo assim. O próprio Renato Silva falou que esta Casa é um para-choque, 
vai tudo bater na gente. Hoje, o deputado Cláudio e Dr Meton, por serem 
médicos, estão sofrendo na pele esse tipo de cobrança, principalmente os 
deputados que representam os interiores do Estado. Todo mundo do interior 
vem e encontra a gente para fazer esse tipo de reclamação. A gente sofre 
junto com a família.

Eu acredito que essa angiotomografia tem que ser dentro 
do HGR, porque o aparelho tem. Eu procurei as informações. Lá tem o 
profissional, o que falta é o contraste. Um absurdo! Não sei se o senhor 
concorda comigo, deputado. Essa angiotomografia precisa desse contraste 
para existir esse atendimento no HGR. Então, se você precisa desse exame, 
no final de semana, você vai morrer, porque as clínicas vão estar fechadas. 
Por conta de um contraste, não existe esse atendimento hoje no HGR!

Eu falo aqui que amanhã pode ser meu filho. Quantas e quantas 
Anas Carolinas estão lá precisando de uma angiotomagrafia, no final de 
semana, e as clínicas estão fechadas.

A gente pede ao nosso governador do Estado para que ele leve 
esse atendimento para dentro do hospital, para as pessoas que cheguem 
precisando desse atendimento tenham um atendimento tão simples no 
HGR. 

Eu quero agradecer ao Cláudio pela parceria, pelo trabalho 
que ele está fazendo. Ele também está lutando pelo Hospital de 
Rorainópolis, pois há uma cobrança muito grande em cima da gente. 
Precisamos, de verdade, deputado, que Rorainópolis seja visto com 
atenção, que seja trocado esse diretor, colocada uma pessoa mais 
humanizada, essa é a verdade, para atender o sul do Estado que precisa 
de atenção. Obrigada!

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. – Obrigado, 
deputada Joilma. Peço à Taquigrafia que registre todo o discurso da 
deputada Joilma, quanto do deputado Claúdio Cirurgião e, agora, do Neto, 
para enriquecer a nossa defesa, quando vierem o pessoal da saúde.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Armando Neto. – 
Obrigado, deputado Gabriel. Com muita satisfação, estou aqui para 
colaborar com seu entendimento, com seu trabalho, com o trabalho desta 
Casa. O senhor pode ter na minha pessoa um “bate-esteira”, um colaborar 
do seu trabalho quando toda viagem é de interesse da sociedade.

com uma bolsa de colostomia. Ela foi colocada para tirar com 90 dias e 
está com um ano e três meses. Olha onde ele trabalha: ele não trabalha com 
caneta não, ele trabalha é com enxada, terçado e motosserra, ele vive da 
agricultura familiar. Quero pedir ao governador Antonio Denarium, pessoa 
que temos apreço muito grande, que ele chame a secretária, chame o diretor 
do hospital e pergunte o porquê não estão fazendo cirurgias? É a quarta vez 
que é marcada a cirurgia dele e é dispensado porque não tem anestesia, não 
tem médico. Então, isso é impossível porque nós autorizamos o Governo a 
contratar uma empresa para fazer esse tipo de cirurgia. 

E, temos, também, um rapaz que trabalha de mecânico, que é 
o seu Edson, que está pendurado em duas muletas. Os médicos disseram 
que ele tinha que fazer uma cirurgia, urgente, de coluna, e o seu Edson 
está impossibilitado de trabalhar. Também queríamos chamar a secretária 
de Saúde e a direção do hospital.

Dr. Cláudio, nós convocarmos o diretor do hospital ou a diretora 
do hospital para vir, aqui, à Assembleia e explicar o porquê, que não tem. 
Nós somos cobrados toda hora, nós somos solicitados por essas pessoas 
que estão com enfermidades. Só sente a necessidade de ficar bom quem já 
sofreu isso. Eu já passei 21 dias no Hospital Geral, já passei um ano sem 
andar e só sente a necessidade de ficar bom quem já possou por isso. 

Então, nós estamos sentindo o problema deles, nós estamos 
sentindo, na pele, o que eles estão passando e não podemos nos calar, 
queremos, aqui, pedir a Vossa Excelência, Dr. Cláudio, o senhor como 
o presidente da Comissão de Saúde, que a gente convide ou convoque o 
diretor ou a diretora do Hospital Geral para vir aqui, para vermos se tem 
anestesistas. Se for anestesista, vamos autorizar o Governo a contratar 
anestesistas. Vamos autorizá-lo a contratar 3, 4 anestesistas, se for anestesia. 
Eu acredito que não é remédio. Desculpem-me as pessoas que dizem, mas 
não é falta de remédio porque o governador Denarium é cuidadoso nisso. 
Se estão dizendo que não tem é porque alguma coisa está acontecendo e 
vamos descobrir.

Eu gostaria de encerrar, fazendo esse pedido ao senhor Dr. 
Cláudio, como presidente da comissão, para nós convocarmos, urgente, o 
diretor ou a diretora do hospital para vir, aqui, para dar essas explicações. 
Obrigado!

Aparte concedido ao Senhor Deputado Dr. Cláudio Cirurgião. 
– Agradeço e endosso, com veemência, o seu pedido de esclarecimentos 
à secretária de Saúde. Novamente, as denúncias são diárias. Quero até 
agradecer ao governador Denarium, que, ontem, eu passei uma situação do 
hospital do Baliza. O hospital do Baliza, no sul do Estado, também estava 
sem diretor desde domingo. E, no hospital do Baliza, estava sem médico, 
ontem o dia inteiro e com três pacientes internados. Três crianças e uma 
gestante que estava esperando ser transferida e teve que ser transferida pelo 
enfermeiro, não tinha médico. E, até a data de hoje, às 10h30 da manhã eu 
ainda não tive resposta se tem médicos no Baliza para atender a população.

Então, a situação é complicada também em Rorainópolis. Ontem 
à noite, quase às 22h, o governador me ligou dizendo que estava tentando 
solucionar a situação. Eu liguei, o governador, prontamente, ligou para o 
diretor de lá e estão tentando solucionar a situação. Mas é um trabalho que 
nem era para o governador está fazendo às 22h, está ligando para direção 
de hospital. É porque a Secretaria de Saúde é ausente nos hospitais, na 
relação com os profissionais, perseguindo servidores, fazendo um monte de 
contrações absurdas. Inclusive, nós pedimos esclarecimentos na Comissão 
de Saúde sobre esse monte de contratos absurdos que tem na Secretaria 
de Saúde, querendo fazer chamamento público para a contratação de OS’s 
sem haver discussão ampla no Conselho de Saúde e aqui dentro desta Casa.

Então, é uma ingerência enorme que existe dentro daquela 
Secretária. Pedi novamente, ontem, para o governador Denarium tomar 
alguma atitude em relação à saúde. Os pedidos que o senhor recebe, eu 
recebo pelo fato de ser médico, quase 20, 30 vezes mais. Todos aqui 
recebem esses pedidos em relação à saúde, só que, infelizmente, no início 
desse ano, nós não estamos conseguindo resolver os problemas das pessoas. 
É problema relacionado à falta de médicos no interior. O senhor acabou de 
relatar a falta de médicos na capital. Então, tenha certeza que o seu pedido, 
eu já pedi para o nosso assessor, aqui, colocar como pauta da nossa reunião 
da Comissão de Saúde e agradeço pela sua fala. É importante que todos os 
deputados passem as suas demandas para que a população tenha ciência 
que essas demandas chegam diariamente, e nós solicitamos, diariamente, 
uma postura do Poder Executivo para solucionar esses problemas de saúde. 
Muito obrigado!

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. – Obrigado, Dr. 
Cláudio! Quero também, Dr. Cláudio, acrescentar o que eu havia esquecido. 
Recebi também a denúncia de que a diretora do hospital de Rorainópolis 
mora em Boa Vista. Você já pensou, já imaginou a diretora do hospital? 
Será se em Rorainópolis não tem gente competente para, como dizia o 
meu finado pai, vigiar aquele hospital e dizer o que tem que ser feito? Será 
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brasileiro, em todo município do Brasil, o maior gasto é com a educação. 
Em Roraima, é diferente, o maior gasto é com a saúde. E a saúde não está 
sendo bem tratada, então alguma coisa está errada. Nós temos que convocar, 
nós temos que pedir, nós temos que conversar, chamar os detentores das 
pastas, aqui, para explicar porque o maior gasto do Estado de Roraima é 
com a saúde, que deveria ser com a educação e não está sendo adequada 
com a necessidade da população. 

Então, queria encerrar agradecendo a todos os colegas que nos 
apartearam e pedir que a Secretaria de Saúde tome providências, urgentes, 
para resolver o problema daquelas pessoas que estão lá hospitalizadas 
esperando por cirurgião. Muito obrigado e um bom dia a todos!

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Não havendo mais 
oradores inscritos, passaremos pata a Ordem do Dia. Hoje, nós temos 3 
itens para votação. 

Solicito ao primeiro-secretário a verificação de quórum.
O Senhor Primeiro-Secretário Neto Loureiro – Senhor 

presidente, não há quórum para deliberação das matérias. Há apenas 12 
deputados. Falta pelo menos 1 para completar 13 e haver quórum para 
deliberação.

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Convido todos os 
deputados que estão em seus gabinetes, na sala vip, para se fazerem 
presentes no Plenário, para a darmos andamento à votação da Ordem do 
Dia.

Não havendo quórum, transfiro a pauta de hoje para a próxima 
Sessão.

O Deputado Lucas Souza pede Questão de Ordem – Presidente, 
suspenda a Sessão por cinco minutos e convoque os deputados. Há 
deputados que estão online, deputados Marcinho, Meton, e é importante 
aprovar essa PEC.

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Deputado Lucas, já 
convidei todos os deputados que estão na sala vip, que estão nos gabinetes, 
a comparecerem ao Plenário.

O Senhor Deputado Lucas Souza pede Questão de Ordem– 
Suspenda por cinco minutos, presidente. É o pedido que eu faço, para não 
atrasar a pauta.

 O Senhor Presidente Eder Lourinho – Atendendo ao pedido do 
deputado Lucas, suspendo a Sessão por cinco minutos.

O Senhor Deputado Idázio da Perfil – Parabéns, senhor 
presidente! O senhor está sendo bem sensato.

O Senhor Deputado Lucas Souza – Aproveito para convidar os 
deputados.

O Senhor Deputado Renato Silva – Concordo com o deputado 
Lucas, só, por favor, que é o presidente quem convoca.

O Senhor Deputado Lucas Souza – Perdão, deputado. Vou 
sugerir ao presidente que peça para a Superintendência Legislativa convocar 
os deputados que estão nos gabinetes, na sala vip, a comparecerem aqui, na 
Sessão, para a gente dar continuidade.

O Senhor Presidente Eder Lourinho - E, não havendo quórum 
para deliberar as matérias constantes da Ordem do dia, passamos para o 
Expediente de Explicações Pessoais.

O Senhor Deputado Rárison Barbosa – Só informar, senhor 
presidente, que na próxima terça-feira, dia 18/04, nós estamos fazendo o 
edital de convocação para a Comissão de Segurança Pública, para que a 
gente possa reunir e traçar estratégias em relação a essa questão dos ataques 
às escolas públicas. Nós precisamos conversar com a segurança pública do 
Estado para que a gente possa garantir a segurança das nossas crianças, 
dos nossos adolescentes, trazer a tranquilidade de volta, senhor presidente, 
aos pais, também, que hoje estão com medo de levar os seus filhos para a 
escola, por conta do que tem acontecido Brasil à fora.

Nós não podemos deixar que essas atrocidades que estão 
acontecendo possam chegar ao nosso Estado. Então, nós estamos fazendo o 
edital de convocação, para o dia 18/04, nos reunirmos aqui, com a Comissão 
de Segurança Pública do Estado para traçar estratégias para chamar as 
forças de segurança para garantir a segurança das escolas públicas do 
Estado de Roraima. Obrigado, presidente!

O Senhor Presidente Eder Lourinho – Não havendo mais quem 
queira utilizar o Expediente de Explicações Pessoais e não havendo mais 
nada a tratar, às dez horas e cinquenta e sete minutos, dou por encerrada a 
presente Sessão, convocando outra para o dia 13 de abril, à hora regimental. 

Registraram presença, no painel, as senhoras deputadas e 
os senhores deputados: Angela Águida, Armando Neto, Aurelina 
Medeiros, Catarina Guerra, Dr. Claúdio Cirurgião, Coronel Chagas, 
Dr. Meton, Eder Lourinho, Gabriel Picanço, Idázio da Perfil, Isamar 
Júnior, Joilma Teodoro, Jorge Everton, Lucas Souza, Marcelo Cabral, 
Marcinho Belota, Marcos Jorge, Neto Loureiro, Odilon, Rárison 
Barbosa, Renato Silva e Tayla Peres.

Eu quero dizer ao senhor e aos colegas desta Casa que o gargalo 
desse governo é a saúde. Nós temos visto que o problema, muitas vezes, é 
em Rorainópolis, é na maternidade, é no HGR, no Cosmo e Silva, no HC, 
seja em qualquer lugar da estrutura da saúde pública. 

Muitas das vezes, estrutura predial, condições de recursos 
humanos, a questão de insumo para o desempenho da função, o EPI, 
enfim tudo falta em algum lugar e todo o tempo. O que está faltando 
mesmo é gestão. Nós temos batido nessa tecla, em todo momento e em 
toda oportunidade, quando somos indagados pela sociedade, pelo usuário 
do serviço de saúde, que a Secretaria de Saúde deste Estado não está 
condizendo com sua obrigação do serviço prestado na saúde do Estado.

Eu, juntamente com meus colegas fizemos, com a Comissão 
de Saúde, todos e qualquer pedido de informação para aquela Secretaria e 
vamos ver qual é a resposta, se está em tempo hábil, se não atender e não 
bater a realidade com a necessidade. Nós temos a obrigação de chamar, de 
convocar, a presença dessa secretária para prestar esclarecimentos. O que 
está faltando nesse Governo, nessa Secretaria, que é o grande calcanhar, 
é gestão. Financeiro tem. O meu município, que é Bonfim, também do 
Coronel Chagas, nós temos lá, há quase 5 anos, um prédio público da 
saúde que nunca se acaba. Não estou dizendo do parlamentar que alocou o 
recurso, ele fez a parte, quem executa é a gestão, o Executivo. Está faltando 
gestão neste governo.

Este governo ganhou a eleição ontem e parece que ficou 1001 
maravilhas. Não é assim. A administração pública é contínua, ela tem que 
ter sua continuidade, é o que não está acontecendo neste Governo. Nós 
precisamos cobrar, esta Casa tem a obrigatoriedade de cobrar e cobrar 
bem todo dia e em todo momento, para que possamos ter uma saúde e 
um Governo, realmente, que venha atender a necessidade do nosso Estado.

Estou vendo aqui, minha amiga, minha parceira, deputada Tayla 
Peres. A Tayla, daqui a 3 meses, com fé em Deus, será usuária do serviço 
de saúde daquela maternidade. Nós estivemos há menos de 15 dias, na 
maternidade, improvisada, que o Governo, há 3 anos, investe um dinheiro 
que não tem volta e também não atende a necessidade dos usuários de saúde 
naquele prédio público improvisado. E não é porque é a Tayla vai usar essa 
saúde daqui a 3 meses, não é por isso. Porque tanto ela, como qualquer 
mãezinha que chega naquela unidade de saúde, chega com a esperança de 
se ter um bom atendimento, de ter um bom amparo para que possa dar a luz 
a uma vida com segurança, com a saúde renovada. E, muitas das vezes, nós 
sabemos que essa não é a realidade. Já se passaram dois invernos embaixo 
daquela tenda e um em menos de 30 dias se aproxima. E, infelizmente, nós 
iremos ver, novamente, aquelas tendas, nas chuvas fortes, no vento forte 
indo embora e a sociedade, as mãezinhas pagando a conta. 

Esta Casa não pode ficar de braços cruzados, como não está. Eu 
vejo os deputados aqui, seja ele de qual partido e de qual base, qual bloco 
faz parte, se posicionando sempre do lado das pessoas, do lado do Estado 
que precisa. Eu estou aqui para colaborar, seu Gabriel, com o senhor, com 
a Comissão de Saúde, com todo e qualquer deputado que tenha esse mesmo 
sentimento pelo povo de Roraima. Muito obrigado por contribuir com a sua 
fala. Conte comigo, porque nós temos que nos unir e fazer valer a pena um 
bom Governo, um bom Parlamento para o povo de Roraima. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. – Obrigado, 
deputado Armando Neto. Com a palavra, nosso querido deputado Idázio.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Idázio da Perfil. – 
Parabéns por levantar esse assunto, que é muito importante para o nosso 
Estado. Realmente, tem sido o grande gargalo do governo Antônio 
Denarium essa questão da saúde. Ele tem buscado alternativas, mas tem 
enfrentado grandes problemas. E, aqui, só para constatar, deputado Gabriel, 
eu tenho sido sempre procurado por algumas clínicas que prestam serviços 
ao Governo do Estado, que estão querendo até rescindir seus contratos por 
falta de pagamentos. Eu já citei 3, 4 notas dentro da Secretaria de Saúde 
e essas empresas não estão, ainda, sendo ressarcidas. Algumas empresas 
estão pensando seriamente em rescindir os contratos, pois prestam serviços 
à saúde pública do nosso Estado, porque não estão sendo pagas. Então, a 
gente gostaria de saber qual é o problema? Sabemos que para a Secretaria 
de Saúde está indo esse recurso e gostaríamos de saber por que essas 
clínicas não estão sendo pagas? Tem pessoas que estão, realmente, com 
pequenas clínicas, se sacrificando para mantê-las abertas e atendendo ao 
público. Mas, vai chegar um limite que a água do pote vai secar e eles não 
vão ter mais de onde tirar. 

Então, eu gostaria, também, que Vossa Excelência, em momentos 
que estiver com o nosso governador, possa se atentar a esse assunto, que 
é de suprema importância, para que essas clínicas não possam fechar as 
portas para a sociedade. Esse é meu relato e quero só lhe agradecer por essa 
oportunidade.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. – Obrigado, 
deputado Idázio e Dr. Cláudio, só para reflexão nossa. Em todo estado 
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transparência. Podendo dar um retorno positivo para a população. como 
resultado da ação desta Comissão de Viação, Transporte e Obras, e isso 
presidente, devemos agendar realmente e solicitar esse relatório, até para 
a Comissão poder identificar quais são, seguindo o planejamento como 
já vem sendo realizado. Incluindo os outros dois hospitais. A comissão 
tem que dividir os Hospitais que estão em fase de reforma e obras e os 
que não estão funcionando. Pois, talvez em alguns Municípios estejam 
funcionando com paliativos. Como por exemplo, no caso de Iracema está 
pronto, já em Mucajaí retornaram as obras. Entretanto, sabemos que existe 
Hospitais, onde logo vão precisar de reformas, de uma equiparação ou de 
uma readequação. Concluiu sua fala, sugerindo que a Comissão já precisa 
incluir esses próximos Hospitais no planejamento. 

Deputado Renato Silva – Deputado Neto, o Senhor gostaria de 
se pronunciar? 

Deputado Neto Loureiro – Ao fazer uso da palavra, 
primeiramente cumprimentou o Presidente e a Deputada Catarina, 
aproveitando parabenizou o Presidente, Renato Silva, pela sequência 
de trabalhos, com as visitas nas Unidades de Saúde do nosso Estado. 
Afirmou achar importante a Comissão fazer um convite ao próprio 
Secretário Edílson, ou então ao adjunto, responsável pela secretaria, para 
que os mesmos possam trazer dados concretos a esta Comissão. Com 
relatório discriminando: quais obras estão sendo executadas pela Seinf e 
quais pela Sesau; qual o prazo de execução; e, em qual fase de execução 
se encontra a obra. Para que, quando a Comissão for realizar a vistoria 
“in loco” também no Hospital de Pacaraima e no Hospital de Mucajaí, 
a gente tenha mais subsídios, para entender qual é a situação e como é 
que a gente faz para poder ajudar a acelerar a execução das obras. Como 
por exemplo, no Hospital de Iracema percebemos durante a visita que o 
pavilhão 2 (dois) já está 90% (noventa por cento) concluído, falta depois o 
pavilhão 1 (um). Agora, a Comissão precisa saber se os demais Hospitais 
são todos de responsabilidade da Seinf ou se tem alguns que estão sob 
a responsabilidade da Sesau. Para que a Comissão possa cobrar e tentar 
acelerar juntos aos secretários maior brevidade a finalização dessas obras, 
somente isso presidente.

Deputado Renato Silva – Falou que foi bem lembrado pela 
Deputada Catarina, alguma dessas obras, reformas e ampliações são 
realizadas pelo contrato de manutenção da Sesau, então, realmente a 
Comissão precisa verificar. Vamos fazer um ofício, botar em votação 
aqui para a Comissão dar continuidade, falou ainda, ter elaborado um 
plano de trabalho das estradas das BR’s onde, a Comissão em comitiva 
fomos à Brasília, com o ministro Renan Filho, e hoje foi nomeado o novo 
superintendente do Denit, que é o Igor Brasil, uma escolha assertiva do 
Governo Federal, da Bancada de Deputados Federais, que apoiaram essa 
causa em colocar o Igor. Deputada Helena e Deputado Duda, escolheram 
um bom nome, um nome correto, uma pessoa íntegra que sabe trabalhar. 
Tem futuro, tem força de vontade e reacende a esperança. Porque a nossa 
preocupação era se o inverno chegasse e as estradas não dessem conta dos 
caminhoneiros e das pessoas passarem, é isso que nós estamos vendo na 
realidade, principalmente nesse trecho de Pacaraima. Então, ato contínuo 
a sua indicação, informou ter entrado em contato com o Igor e solicitado 
um prazo máximo de dez dias, para que o mesmo, apresentasse por 
livre espontânea vontade, um plano de trabalho para ser executado, em 
Pacaraima. O mesmo, disse que já estava indo para o Denit, se reunir com 
a diretora e a superintendente que vai sair agora que vai dar entrada no 
Igor, afirmando que vai fazer isso sim, vai dar prioridade na situação da 
estrada de Pacaraima. Então vamos colocar aqui em votação a questão de 
convocar um responsável da Secretaria de Saúde e Secretaria de Obras, 
entrar em contato, por meio de ofício expedido pela Comissão, para que 
possam mandar um técnico responsável por essa área, (fala simultânea) 
para os devidos esclarecimentos sobre a situação individual das obras, 
em qual fase se encontra. Se está em fase inicial ou conclusão, a gente 
não precisa saber. O que precisamos é o prazo real de entrega das obras. 
No entanto, precisamos debater as que estão na situação mais crítica. 
Para tanto, vamos solicitar que nos esclareçam qual as competências da 
Secretaria de Saúde/Sesau e da Secretaria de Infraestrutura/Seinf. Que nos 
entreguem um relatório para que a Comissão possa dar continuidade nessa 
linha de trabalho, de vi sitas/vistoria “in loco”, das Unidades de Saúde, 
no interior do Estado de Roraima. Continuando, antecipou aos colegas, 
Membros da Comissão, que após o término das vistorias, nas Unidades 
Básicas de Saúde, acompanhando e fiscalizando essas obras, daremos 
início com a fiscalização na educação, nas obras das escolas. As obras 
de algumas escolas foram entregues, outras ainda estão em andamento 
e outras ainda nem começaram. Então, assim que a Comissão concluir o 
trabalho de vistorias na área de Saúde, daremos início em outra etapa, a 
da educação. Para tanto, colocou em votação o envio de ofício/convite 
para a Secretária de Saúde e o Secretário de Obras ou seus representantes 

ATA DA COMISSÃO DE VIAÇÃO TRANSPORTES E OBRAS,
REALIZADA NO DIA 15 DE MAIO DE 2023

Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, 
às dez horas e oito minutos, na sala de Reuniões da Mesa Diretora, ao lado 
do Plenário Deputada Noêmia Bastos Amazonas, desta Casa Legislativa, 
sito à praça do Centro Cívico, 202, reuniu-se, extraordinariamente esta 
Comissão, sob a Presidência do Senhor Deputado, Renato Silva, com a 
presença da Senhora Deputada Catarina Guerra, e do Senhor Deputado 
Neto Loureiro, Membros Titulares. 

ABERTURA: Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente 
Deputado Renato Silva, declarou aberta a reunião. 

LEITURA DA ATA: O Senhor Presidente, Deputado Renato 
Silva, solicitou a Secretária da Comissão, que procedesse a leitura da Ata da 
reunião anterior. O Senhor Deputado Neto Loureiro, solicitou a dispensa da 
leitura da Ata, por ser de conhecimento de todos o teor da mesma. O Senhor 
Presidente, colocou a Ata em discussão, após, em votação, e não havendo 
retificação, deu por aprovada. 

EXPEDIENTE: O Senhor Presidente, informou aos Senhores 
Parlamentares que o objetivo da presente reunião é para discussão e 
deliberação de assuntos de interesse desta comissão. Dando prosseguimento, 
antes de abrir a palavra para os colegas, informou que solicitou a presente 
reunião, porque nessas últimas semanas, depois daquela etapa de vistorias 
nas estradas, a Comissão de Obras montou uma equipe de trabalho, na qual 
estamos verificando “in loco” todas as obras de hospitais no interior do 
Estado. Já tivemos em Iracema e Mucajaí. Em Iracema, numa obra que 
foi em dois mil e dezenove acompanhado do Deputado Neto Loureiro, 
fizeram uma indicação ao governo e hoje a obra está em finalização, quase 
toda pronta e equipada. Está na finalização. Pronta pra ser entregue, na 
oportunidade entregou uma cópia aos Membros da Comissão da referida 
obra, no nível que ela se encontra. Ficou uma obra muito boa, muito 
bonita. No Hospital de Bonfim as obras retornaram. O relatório da visita, 
ainda não está finalizado, no entanto, falou que deixará no gabinete dos 
senhores Membros. Trouxe ainda, duas preocupações para conhecimento 
da Comissão: sobre o hospital de Mucajaí e de Pacaraima. Afirmando sobre 
a necessidade de deliberação nesta reunião, primeiramente se devemos 
convidar ou convocar os Secretários de Estado de Infraestrutura e de Saúde, 
ou alguém responsável pela secretaria de Obras: secretário adjunto ou 
representeante técnico. Colocou como sugestão também, em vez de fazer a 
reunião aqui na Assembleia, que a Comissão poderia solicitar uma reunião 
na própria Secretaria de Obras, para tratar desses dois hospitais. Além, de 
fazer uma visita nos Hospitais em Pacaraima e Mucajaí. A situação é precária 
também no Hospital de Rorainópolis, onde iniciaram as obras, porém, estão 
paradas já há um ano. Informou ainda, termos recebido uma denúncia, onde 
a deputada Catarina poderá relatar com mais clareza, referente o hospital 
de Caracaraí. E, abriu para discussão dos demais Membros da Comissão, 
informando que logo após, colocará para deliberação. 

Deputada Catarina Guerra – Cumprimentou todos os 
presentes, e parabenizou o Presidente, Deputado Renato Silva, pela sua 
iniciativa com essa sequência de atos realizando visitas tanto em Iracema, 
como em Bonfim. Como sugestão, falou que a Comissão deveria realizar 
um levantamento de todos os Hospitais do interior. Com visitas “in loco” 
a todos os municípios, não só nesses 4 (quatro). Afirmou ainda, concordar 
com o Presidente Renato, que a Comissão deve sim realizar  uma reunião 
e convidar/convocar as secretarias mencionadas, responsáveis pela pasta 
das reformas e construções. Para tanto, deve-se primeiro agendar essa 
reunião com as secretarias de infraestrutura e de saúde ou, caso eles não 
possam comparecer aqui na Assembleia, a Comissão deve se deslocar 
até as secretarias, onde, na oportunidade pudéssemos apresentar esse 
planejamento de todos os outros Hospitais que estão em fase de reforma/
fase de adequação. Em posse deste planejamento de vistorias “in loco”, 
dar continuidade nesses relatórios e contemplar todos os Municípios. 
Confessou não saber o número exato de Hospitais no interior. Temos 
municípios que não ha Hospitais, como o município do Cantá. Talvez 
em razão da distância ser curta, mas a gente tem essa dificuldade dos 
Hospitais que atendem um ou dois municípios. São Luiz, tem, o Hospital 
em Santa Maria e Rorainópolis que atende. E, tem o Baixo Rio Branco 
que foi realmente reformado recentemente. Reforçou, que a Comissão 
deve fazer esse levantamento, de todos os hospitais que estão em reforma/
construção. Seguir com as vistorias “in loco”, já que a etapa inicial das 
vistorias das BR’s foram sanadas, agora devemos focar nas questões das 
fiscalizações dos acompanhamentos de todos os hospitais do interior do 
Estado. E, também perguntou sobre essa questão, que as vezes têm obras 
que são executadas pela própria Sesau. Ressaltou ainda, não saber se foram 
essas as visitadas pelo senhor Presidente. Sugerindo que devemos dividir 
essa questão de competências, o que é responsabilidade da Seinf e o que 
é da Sesau, assim a Comissão poderá cobrar com mais eficácia, com mais 
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RESOLUÇÃO Nº 0423/2023
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais.
RESOLVE

Art.1º Autorizar o afastamento do Servidor Antônio Jandre 
Albuquerque Teles, matrícula nº 23777, para viajar com destino aos 
municípios de Mucajaí, Caracaraí, São João da Baliza, São Luiz do Anauá, 
Rorainópolis e Caroebe – RR, saindo dia 02/06/2023 com retorno no dia 
04/06/2023, para realizar o translado de servidor da superintendência de 
logística desta Casa Legislativa.

Art. 2º Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 02 de junho de 2023.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula n° 27012 / ALE/RR

RESOLUÇÃO Nº 424/2023
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais.
RESOLVE

Art.1° Designar os servidores abaixo relacionados para 
exercerem a função de fiscais do contrato nº 023/2023, conforme artigo 67 
da Lei nº 8.666/93.

N° do 
Processo Contratada Objeto CPF/ CNPJ Fiscais do 

Contrato

208/2023
COMPANHIA 
DE ÁGUAS E 
ESGOTOS DE 
RORAIMA-CAER

CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO 
DE ÁGUA 
TRATADA 
E COLETA 
DE ESGOTO 
SANITÁRIO, 
PARA ATENDER 
A ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE 
RORAIMA - ALE/RR 
E SEUS ANEXOS..

05.939.467/0001-15

-Lillian 
Rodrigues Melo

Matrícula: 
26.888
(Fiscal)

-Ariel Rafa 
Barbosa Lustosa

Matrícula: 
28.390

(Suplente)

 Art. 2º Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 02 de junho de 2023.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula n° 27012 / ALE/RR

RESOLUÇÃO Nº 0425/2023
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais.
RESOLVE

Art.1º TORNAR SEM EFEITO a Viagem do Excelentíssimo 
Senhor Deputado Meton Melo Maciel, referente a Resolução nº 0387/2023 
publicada no Diário da ALE/RR, Edição nº 3940 de 26 de maio do ano em curso.

Art. 2º Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 02 de junho de 2023.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula n° 27012 / ALE/RR

EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO
PROCESSO Nº 141/2022
CONTRATO Nº 013/2023
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 002/2022
OBJETO: ALTERAÇÃO NO QUANTITATIVO PARA ACRÉSCIMO 
NO VALOR INICIAL DO CONTRATO EM 25% (VINTE E CINTO 
POR CENTO), RELATIVO A EVENTUAL CONTRATAÇÃO 
DE ÁGUA MINERAL, VASILHAME E GÁS LIQUEFEITO DE 
PETRÓLEO – GLP (GÁS DE COZINHA) PARA ATENDER A 
DEMANDA DESTA CASA LEGISLATIVA.
CONTRATANTE: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 
RORAIMA
CNPJ Nº 34.808.220/0001-68
CONTRATADA: R N DA S BOTELHO EIRELI
CNPJ Nº: 30.190.445/0001-42
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Inciso I, alínea b do art. 65, c/c art. 58, 
inciso I, da LEI Nº 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 01.101.01.031.0001.2011 / 101 / 
33.90.30-07
DATA DE ASSINATURA: 26/05/2023
VALOR TOTAL ADITIVADO: R$ 10.120,00 (Dez mil, cento e vinte reais).
PELA CONTRATANTE: ORLANDO VAGNO DE JESUS SANTOS
PELA CONTRATADA:  LEONEL DA SILVA FERREIRA

técnicos, comparecerem em uma reunião desta Comissão, para que os 
mesmos, possam esclarecer todas as nossas dúvidas. Em votação, se Vossas 
Excelências concordarem, permaneçam como estão. Aprovado. Em ato 
contínuo, solicitou a secretária da Comissão, verificar uma data com prazo 
máximo de quinze dias, junto ao Secretário de Infraestrutura e a Secretária 
de Saúde ou seus representantes técnicos, para que os mesmos possam ter 
o tempo necessário para concluir o relatório e entregar a esta Comissão, 
com todos os esclarecimentos necessários, referente as obras em questão. 

ENCERRAMENTO: O Senhor Presidente, constatando não 
haver mais nada a tratar, às dez horas e dezoito minutos declarou encerrada 
a presente reunião. E, para constar, eu, Josiane Salete Daubermann, 
Secretária, lavrei a presente Ata, que, após lida e aprovada, será assinada 
pelo Senhor Presidente e encaminhada à publicação.

Deputado Renato Silva
Presidente da Comissão.

SUPERINTENDÊNCIA ADMINISTRATIVA

ERRATA DA RESOLUÇÃO Nº 0398/2023
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais.
Retificar a Resolução nº 0398/2023 publicada no diário da 

Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, Edição nº 3942 de 30 de 
maio de 2023. 

Onde lê-se: Convalidar o afastamento dos Servidores abaixo 
relacionados, que viajaram com destino ao Estado de Manaus-AM, que 
saíram no dia 25/05/2023 e retornaram no dia 27/05/2023, onde foram 
acompanhando e assessorando o Senhor Deputado Isamar Pessoa Ramalho 
Júnior. 

SERVIDOR: MATRÍCULA:
Ana Keila Sousa Lima Martins 30045
Elionara Lopes dos Santos de Lucena Bahia 30576

Leia-se: Convalidar o afastamento das Servidoras abaixo 
relacionados, que viajaram com destino a cidade de Manaus-AM, que 
saíram no dia 25/05/2023 e retornaram no dia 27/05/2023. 

SERVIDOR: MATRÍCULA:
Ana Keila Sousa Lima Martins 30045
Elionara Lopes dos Santos de Lucena Bahia 30576

Palácio Antônio Martins, 02 de junho de 2023.
Orlando Vagno de Jesus Santos

Superintendente-Geral
Matrícula n° 27012 / ALE/RR

RESOLUÇÃO Nº 0421/2023
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais.
RESOLVE

Art.1º Autorizar o afastamento do Servidor Deyve De Araújo 
Viana, para viajar com destino aos municípios de Mucajaí, Caracarai, São 
Luiz do Anauá, Rorainópolis e Caroebe - RR. saindo dia 02/06/2023 com 
retorno no dia 04/06/2023 onde irá acompanhar os serviços de manutenção 
e prevenção das centrais e dedetização, nas unidades administrativas.

Art. 2º Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 01 de junho de 2023.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula n° 27012 / ALE/RR

RESOLUÇÃO Nº 0422/2023
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais.
RESOLVE

Art.1º Convalidar o afastamento da Servidora Ana Patrícia 
Batista de Sousa, matrícula nº 25908, que viajou com destino a cidade de 
São Paulo – SP, saindo dia 31/05/2023 com retorno no dia 03/06/2023 para 
participar da EXPOR CENTER NORTE.

Art. 2º Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 01 de junho de 2023.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula n° 27012 / ALE/RR
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RESOLUÇÃO Nº 5235/2023-SGP
A SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, no uso 
de suas atribuições, em conformidade com a Resolução nº 389/2016-MD 
e suas alterações,

RESOLVE:
Art. 1º Exonerar LAND MARY FREITAS PERES, 

matrícula: 28014, CPF: ***.469.182-** do Cargo Comissionado de 
SA-I Superintendente Administrativo, integrante do Quadro de Pessoal 
desta Casa Parlamentar, em conformidade com o que dispõe a Resolução 
Legislativa nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, publicada no Diário da 
ALE-RR, Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e alterações.

Art. 2º Nomear LAND MARY FREITAS PERES, 
matrícula: 28014, CPF: ***.469.182-** no Cargo Comissionado de 
SPI-I Superintendente de Pesquisa, inovação, Desenvolvimento, integrante 
do Quadro de Pessoal desta Casa Parlamentar, em conformidade com o 
que dispõe a Resolução Legislativa nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, 
publicada no Diário da ALE-RR, Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e 
alterações.

Art. 3º Esta Resolução surte efeitos a partir de 03 de junho de 
2023.

Boa vista – RR, 05 de maio de 2023.
CLAUDEMÍ ALVES DE SOUSA E SOUSA 

Superintendente de Gestão de Pessoas
Matrícula: 29362

RESOLUÇÃO Nº 5236/2023-SGP
A SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, no uso 
de suas atribuições, em conformidade com a Resolução nº 389/2016-MD 
e suas alterações,

RESOLVE:
Art. 1º Exonerar PABLO SERGIO SOUZA BEZERRA, 

matrícula: 24682, CPF: ***.651.682-** do Cargo Comissionado de 
SPI-I Superintendente de Pesquisa, inovação, Desenvolvimento, integrante 
do Quadro de Pessoal desta Casa Parlamentar, em conformidade com o 
que dispõe a Resolução Legislativa nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, 
publicada no Diário da ALE-RR, Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e 
alterações.

Art. 2º Nomear PABLO SERGIO SOUZA BEZERRA, 
matrícula: 24682, CPF: ***.651.682-** no Cargo Comissionado de SPE-I 
Superintendente de Programas Especiais, integrante do Quadro de Pessoal 
desta Casa Parlamentar, em conformidade com o que dispõe a Resolução 
Legislativa nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, publicada no Diário da 
ALE-RR, Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e alterações.

Art. 3º Esta Resolução surte efeitos a partir de 03 de junho de 
2023.

Boa vista – RR, 05 de maio de 2023.
CLAUDEMÍ ALVES DE SOUSA E SOUSA 

Superintendente de Gestão de Pessoas
Matrícula: 29362

RESOLUÇÃO Nº 5237/2023-SGP
A SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, no uso 
de suas atribuições, em conformidade com a Resolução nº 389/2016-MD 
e suas alterações,

RESOLVE:
Art. 1º Exonerar ARMANDO MARCOS DOS SANTOS, 

matrícula: 28964, CPF: ***.044.973-** do Cargo Comissionado de 
COM-I Assessor(a) de Assistência as Comissões, integrante do Quadro 
de Pessoal desta Casa Parlamentar, em conformidade com o que dispõe 
a Resolução Legislativa nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, publicada 
no Diário da ALE-RR, Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e alterações.

Art. 2º Nomear ARMANDO MARCOS DOS SANTOS, 
matrícula: 28964, CPF: ***.044.973-** no Cargo Comissionado de 
SA-I Superintendente Administrativo, integrante do Quadro de Pessoal 
desta Casa Parlamentar, em conformidade com o que dispõe a Resolução 
Legislativa nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, publicada no Diário da 
ALE-RR, Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e alterações.

Art. 3º Esta Resolução surte efeitos a partir de 03 de junho de 
2023.

Boa vista – RR, 05 de maio de 2023.
CLAUDEMÍ ALVES DE SOUSA E SOUSA 

Superintendente de Gestão de Pessoas
Matrícula: 29362

SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS

ERRATA DA RESOLUÇÃO Nº 5204/2023-SGP
A SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, RETIFICA - 
na seção Atos Administrativos referente à Resolução nº 5204/2023-SGP, publicada 
no Diário da Assembleia Legislativa, edição nº 3943 de 31 de maio de 2023, devido 
à incorreção na data do período de usufruto das férias do servidor (a) a ser sanado (a).
Onde se lê: 

Art. 1º Conceder usufruto das férias ao(a) servidor(a) VIVIAN 
NINA NUNES, matrícula 14611, no período de 30/06/2023 a 14/07/2023, 
referente ao exercício de 2021.

  Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Leia-se:

Art. 1º Conceder usufruto das férias ao(a) servidor(a) VIVIAN 
NINA NUNES, matrícula 14611, no período de 03/07/2023 a 17/07/2023, 
referente ao exercício de 2021.

  Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 05 de junho de 2023.

CLAUDEMÍ ALVES DE SOUSA E SOUSA
Superintendente de Gestão de Pessoas

Matrícula: 29362

RESOLUÇÃO Nº 5232/2023-SGP
A SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas 
atribuições, em conformidade com a Resolução nº 389/2016-MD e suas alterações,

RESOLVE:
Art. 1º Suspender o usufruto das férias do servidor(a) 

AURENICE MAGALHAES BEZERRA, matrícula: 26240, programadas 
para 05/06/2023 a 04/07/2023, referente ao exercício de 2023, por 
necessidade da administração, conforme Requerimento n° 1012/2023.

Art. 2º As férias ora suspensas serão usufruídas em 04/10/2023 
a 13/10/2023 e 06/11/2023 a 25/11/2023.

 Art. 3º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 05 de junho de 2023.

CLAUDEMÍ ALVES DE SOUSA E SOUSA
Superintendente de Gestão de Pessoas

Matrícula: 29362

RESOLUÇÃO Nº 5233/2023-SGP
A SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas 
atribuições, em conformidade com a Resolução nº 389/2016-MD e suas alterações,

RESOLVE:
Art. 1º Art. 1º Exonerar, por motivo de falecimento ocorrido em: 

16/05/2023 o servidor ADEMIR RIBEIRO LINS, matrícula: 22431, CPF: 
***.060.632-** do Cargo Comissionado de COM-II-Secretário(a) de Comissão, 
integrante do Quadro de Pessoal desta Casa Parlamentar, em conformidade com o 
que dispõe a Resolução Legislativa nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, publicada 
no Diário da ALE-RR, Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e alterações.

Art. 2º Esta Resolução surte efeitos a partir de 16 de maio de 2023.
Boa Vista - RR, 05 de maio de 2023.

CLAUDEMÍ ALVES DE SOUSA E SOUSA 
Superintendente de Gestão de Pessoas

Matrícula: 29362

RESOLUÇÃO Nº 5234/2023-SGP
A SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, no uso 
de suas atribuições, em conformidade com a Resolução nº 389/2016-MD 
e suas alterações,

RESOLVE:
Art. 1º Art. 1º Exonerar, por motivo de falecimento ocorrido 

em: 30/05/2023 o servidor PEDRO SOUZA PEREIRA, matrícula: 
16801, CPF: ***.068.312-** do Cargo Comissionado de SL-VI Assessor 
de Apoio as Comissões, integrante do Quadro de Pessoal desta Casa 
Parlamentar, em conformidade com o que dispõe a Resolução Legislativa 
nº 007/2021, de 01 de julho de 2021, publicada no Diário da ALE-RR, 
Edição 3496, de 19 de julho de 2021 e alterações.

Art. 2º Esta Resolução surte efeitos a partir de 30 de maio de 2023.
Boa Vista - RR, 05 de junho de 2023.

CLAUDEMÍ ALVES DE SOUSA E SOUSA 
Superintendente de Gestão de Pessoas

Matrícula: 29362


